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En la Capital y Provincia

La Policía abulense detuvo, en los últimos días, a 16 personas. lumbreras

detenidas per la policía 
en les últimos días

Un total de dieciséis personas jóvenes han sido detenidas, 
durante los últimos días, en nuestra Capital y Provincia, por 
miembros de la Comisaría de Policía y por Fuerzas de la 123 
Comandancia de la Guardia Civil De ellas, cuatro lo fueron como 
presuntos autores del delito de rapto, siendo acusados de abusos 
deshonestos; siete como presuntos autores de falsificación de 
recetas médicas ( cuatro de ellos también por el robo de las misma^ y 
otros por diversos delitos de robo, conducción bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas, y por estar requisitoriado, etc

Los cuatro detenidos por el 
presunto delito de rapto respon
den a las iniciales M.E.H., de 20 
años de edad, vecino de Avila 
J.LG., de 21 años de edad, natu
ral y vecino de Avila F.J.S.M, de 
18 años de edad, nacido y dómi- 
ciliado^n Avila y F.J.H.M, de 19 
años de edad, natural de Sala
manca y con domicilio en Avila 
<rodos ellos, según informó ano- 
ferie el propio gobernador civil 
Angel Olivares Ramírez fueron 
denunciados en la Comisaría de 
Policía de Avila por una chica de 
15 años, quien señaló que había 
sido retenida en contra de su 
voluntad y sometida a abusos 
deshonestos. El suceso, en el 
que, al parecer, no se produjo 
violación, ocurrió en la Capital 
Tras ser detenidos los cuatro 
jóvenes fueron puestos a dispo
sición judicial bajo fianza de 
50.000 pesetas.

Por la Comisaría de Policía de 
Avila ha sido detenido también, 
en las últimas horas, C.A.M de 15 
años, nacido en Madrid, y vecino 
de Avila, como presunto autor 
del delito de tentativa de robo en 
un bar y utilización ilegítima de 
vehículo a motor.
ROBO DE 66 RECETAS 
EN ADANERO

Junto a estas detenciones, efeo 
riladas per la Comisaría de Poli-

cía de Avila las Fuerzas de la 123 
Comandancia de la Guardia Civil 
de Avila han practicado otras 
once, entre las que se encuen
tran las de cuatro jóvenes, tres de 
ellos vecinos de Arévalo y uno 
más domiciliado en la misma 
Capital morañega como presun
tos autores del delito de falsifi
cación y robo de recetas de la 
Seguridad Social Se trata de 
AD.R, de 26 años; LRN., de 19; 
J.J.M.G., de 24; y J.J.MG, de 28. 
Según las informaciones facili
tadas por el gobernador civil 
estos jóvenes fueron detenidos 
como presuntos autores del robo 
de una farmacia en Adanero, así 
como de 66 recetas robadas, ha
biéndoseles localizado algunas 
ya utilizadas. Esta detención se 
añade a la practicada días pasa
dos en Crespos, de la que ya 
informamos en nuestro número
del sábado. Se trataba, en aquel 
caso, de los jóvenes E.S.MD., de 
29 años de edad, natural de Pe
ñaranda de Bracamonte y con 
domicilio en la misma ciudad; 
J.V.G.G., de 19 años, natural y 
vecino de Peñaranda y E,S. M. D., 
de 20 años, natural de Salamanca 
y con domicilio en Peñaranda, 
todos ellos acusados del delito 
de falsificación de recetas mé
dicas.

Junto a los 12 citados, han 
sido detenidos T.D.D., de 17 años.

natural de Alba de Tormes (Sa
lamanca y vecino de Piedrahíta 
al estar requisitoriado por orden 
del juez de Instrucción del Juz
gado número 8 de Madrid; J.C.S.S.. 
de 20 años, domiciliado en Pedro 
Bernardo, como presunto autor 
del robo cometido el día 2 en el 
pub Arlequín, de Lanzahíta J.N.D., 
de 19 años, vecino de Pedro

años, súbdito alemán, y vecino 
de Arenas de San Pedro, al con
ducir un vehículo a motor bajo 
la influencia de bebidas alcohó
licas.

Angel Olivares Ramírez go
bernador civil de Avila ha decla
rado que estas detenciones no 
responden a ninguna redada o 
acción especial, sino al trabajo

Bernardo, como presúnto autor diario de las Fuerzas del Ordeny 
del delito de robo cometido en el a su lucha contra la delincuencia 
mismo pub; y J.RB.M., de 43 y la droga

Más de 200 reclamaciones y
sugerencias presentadas en
el Ayuntamiento de Avila

De enero a octubre del presente ano se han registrado 178 
reclamaciones y 24 sugerencias en la Oficina que al efecto 
tiene abierta el Ayuntamiento de la Capital según el concejal 
Juan Frutos.

jci uiuque mayor de recla
maciones y sugerencias co
rresponde al de las recibidas 
por el alumbrado público, con 
un total de 49: le sigue, muy 
de cerca el correspondiente a 
las recibidas por obras, con 
44. Las reclamaciones pre
sentadas durante estos meses 
en^l Ayuntamiento por cues
tiones del Servicio de Aguas 
fueron 22, a las que hay que 
añadir las que hacen referen
cia a varios, con 18, y a moles
tias diversas, con 12, según 
las mismas fuentes.

En lo que se refiere a esta 
estadí stica correspondiente al

mes de octubre, el número 
mayor, según Juan Frutos, lo 
alcanzó, una vez más, el alum
brado público, con 9. En total 
fueron 18 las reclamaciones y 
una sugerencia las que se 
presentaron

En octubre, tras el alumbra
do están tres por limpieza tres 
por obras, una por agua una 
por contenedores de basuray 
una de varios.

Esta oficina de reclamacio
nes del Ayuntamiento abu
lense se puso en marcha con 
el actual equipo de gobierno, 
y tiene como misión recibir 
las quejas de los ciudadanos.

Este año no hay excedentes de cupo

Novecientos sesenta y un 
inoxos abulenses serán 
sorteados el domingo

Un total de 961 jóvenes abu
lenses, según señalaron fuentes 
del Ministerio de Defensa, es el. 
número de mozos disponibles 
para entrar en el sorteo de la 
“mili”, que destinará a cada uno 
de ellos a un Cuerpo del Ejército 
español El sorteo, que se cele- 
brárá el próximo domingo, día 
13, será exactamente igual que el 
del año pasado, con la peculiari
dad de que, ante el descenso de 
quintos, no habrá “excedentes 
de cupo”. _ _____

La distribución por cada uno 
de los Ejércitos de este millar de 
nuevos soldados ha quedado fi
jada en que 773 irán al de Tierra 
121 a la Armada y el resto, 67, al 
del Aire.

En cuanto a su destino por 
regiones militares, los cOntin-

gentes han sido divididos para 
destinar 544 a la Región Centro, 
40 a la Sur, 21 a la Pirenáica 
Occidental y 60 a la Noroeste, 
otros 21 a Baleares, ya fuera de la 
península, 13 más a Canarias, y 
37 a cada uno de los cuarteles de 
Ceuta y Melilla, por lo que se 
refiere al Ejército de Tierra

De los poco más de cien que 
irán a la Armada, 47 tienen como 
destino la Jurisdicción Central 
68 la Zona Marítima del Estre
cho, y tan sólo 4 a la zona de 
Canarias.

Por último, de los 67 que- ha
rán la “mili” en el Ejército del 
Aire, 47 estarán en la Primera 
Región Aérea 15 en la Segunda 
Región Aérea y los otros cinco en 
la Zona Aérea de Canarias.

Hoy
Un total de 
2.300 horas de 
sol en la Capital

Un total de 2.300 horas 
de sol se registraron en 
Avila Capital en lo que 
va de año, según fuentes 
del Observatorio Meteo
rológico.
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A 90 millones 
ascienden las 
aportaciones 
voluntarias a la 
Diócesis

A 90 millones de pese
tas ascienden las aporta
ciones voluntarias efec
tuadas por los fieles a la 
Diócesis abulense.
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Javi opina que 
el Real Avila 
tiene que jugar 
mejor

El portero del Real 
Avila, Javi, opina que el 
Real Avila tiene que ju
gar mejor de lo que lo es
tá haciendo hasta este mo
mento si no quieren me
terse en un “pozo”.

Página 19

Los funcionarios 
de la Diputación, 
contra la 
MUNPAL

Los funcionarios de la 
Diputación han refrenda
do su deseo de ser aten
didos por el Hospital, de
cidiendo recurrir la reso
lución de la MUNPAL.

' Página 9

Inaugurada la 
nueva pista 
polideportiva 
de La Parra

El pasado domingo 
quedó inaugurada la pis
ta polideportiva de La 
Parra, dentro de un acto 
al que asistió el presiden
te de la Diputación.

Página 13
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El suspenso final ¿fracaso escolar o 
fracaso de-vida? FILIUM PRESS

Seis adolescentes se suici
daron no hace mucho a cau
sa del fracaso escolar. El ho
rror a enfrentarse al castigo 
de sus padres, el miedo al 
fracaso o a no encontrar si
tio en una sociedad cada vez 
más competitiva, les llevó a 
la muerte. Todos los cursos, 
tras conocer el resultado de 
los exámenes de septiembre, 
un puñado de chicos toma la 
trágica decisión de quitarse 
la vida por culpa de las notas.

Miles, cientos de miles de 
niños y adolescentes son fu
turos protagonistas potencia
les de esta historia. A medi
da que se acerca el mes de 
junio, las situaciones se mul
tiplican. Se multiplicarán los 
castigos, los reproches des- 
valorizantes, los bofetones. 

los gritos, las amenazas, las. 
lágrimas y el arrepentimien
to tardío

Hay un sentimiento de 
malestar que invade cotidia
namente al grupo familiar. 
Es parte de un desencuentro 
entre padres e hijos provo
cado por exigencias, apren
dizaje y escolaridad por par
te de los padres y, la resis
tencia, la rebeldía, las dificul
tades en los hijos. Los medios 
de comunicación hacen refe
rencia continua al fracaso 
escolar en una dimensión es
tadística que debe hacer pen
sar en el fracaso de la escue
la, de la programación y de 
los responsables de las mis
mas. Abandono del hogar, 
intentos de suicidio y suici
dios consumados, son parte 

de la crónica periodística en 
este tema.
FRACASO ESCOLAR, 
FRACASOS HUMANOS

Cuando una sociedad es 
conducida en su conjunto al 
fracaso escolar y en grandes 
proporciones a la subnor
malidad, debemos pregun
tamos si estos resultados no 
son lo que accidental o deli
beradamente, está provocan
do, inexorable y coherente
mente, esa específica escola
ridad. Los expertos indican 
que la tasa de repetición y 
deserción escolar se ha man
tenido estable en los diez úl
timos años. De ello deducen 
que el índice de “fracaso es
colar” es el objetivo buscado 
y no un déficit del sistema 
educacional.

¿Libros gratis en 
la enseñanza?

Queridos lectores de este 
Diario: el tema que seguida
mente les voy a exponer, por 
increíble que parezca, es tan 
cierto como que ahora estoy 
escribiendo esta carta.

Gon este curso 1988/89 son 
ya tres los que el Ministerio 
de Educación y Ciencia ha 
comunicado a los españoles 
por medio de T.V.E., Radio, 
y periódicos que la enseñanza 
sería gratuita en municipios 
menores de 8.000 habitantes 
los dos primeros años y de 
10.000 en el presente.

Yo como madre de un niño 
que cursa cuarto de E.G.B. y 
puesto que residimos en un 
pueblecito que apenas tiene 
500 vecinos he pedido este de
recho en el centro donde asis
te mi hijo.

Cual es mi sorpresa cuando 
el profesorado del centro nie 
comunica que la cantidad de 
dinero que envía dicho Minis
terio no da más que para 
comprar unos cuantos libros 
de cada asignatura. Asimismo 
me dicen que este material es 
suficiente para trabajar en 
clase ya que se consideran li
bros de consulta, pero en oca
siones se tienen que juntar 
más de tres alumnos para 
consultar una lección. Pero 
como todo el mundo sabe, 
una lección de Geografía, por 
ejemplo, no se aprende con 
sólo consultar el libro en hora 
de clase y más si considera
mos que en el centro donde 
mi hijo cursa sus estudios ca
da profesor tiene al menos 
tres cursos y, como todos po
demos comprender, no pue-

den dedicar el tiempo a una 
asignatura en concreto como 
en centros donde existe un 
profesor'por curso o incluso 
por asignatura.

La solución a esto es que si 
los padres queremos que nues
tros hijos aprendan sus lec
ciones tenemos que comprar 
libros para casa pues aunque 
los del centro pueden sacafse 
del centro al no haber uno por 
niño, alguno siempre se queda 
sin el dichoso libro.

Yo al exponer este tema an
te profesores y padres, los 
primeros me dicen que la so
lución es tener libros propios, 
aunque ellos en ningún mo
mento pueden exigirlo ya que 
el mencionado Ministerio se 
lo prohíbe; péro mi sorpresa 
realmente es cuando escucho 
de los padres que siempre se 
han comprado libros y que 
nunca ha habido estos pro
blemas, y que yo lo que pre
tendo es no gastar dinero en 
ellos y que por eso armo este 
alboroto. -

Señores, lo primero que 
quiero que quede claro es que 
para mi el dinero , gastado en 
libros es una inversión exce
lente. Pero también quiero 
que sepan que lo mismo que 
yo cumplo mis deberes con el 
Ministerio del que estamos 
tratando en tanto en cuanto 
que mis hijos se escolarizan 
todo el tiempo que ellos me 
obligan, también exijo mis 
derechos o al menos los que 
nie dicen que tengo y si sólo lo 
dicen para que estemos con-

Cartas al director
tentos, al menos que lo dejen 
claro, que no nos engañen, 
pues a la hora de pedir im
puestos lo hacen muy en se
rio, y yo, como un gran por
centaje de españoles, pago ri
gurosamente cada año, si no 
es que ya me lo han desconta
do en nómina.

Señor director del Diario, 
le ruego, dentro de lo posible, 
que este tema sea aclarado, 
porque las críticas que en el 
pueblo se han levantado a mi 
hijo le confunden pues su 
edad no le permite compren
der el tema.

Dolores Sancho Ruiz

Clama al cielo
En dos ocasiones, mis escri

tos en este periódico, han sido 
recortados, siendo atendido 
posteriormente mi ruego de 
que se publicase lo suprimido, 
pues sin ello quedaban desvir
tuados, faltos de contenido y 
sin el mensaje correspondiente.

En mi último escrito,, ha 
vuelto a ocurrir lo mismo, con 
la diferencia de que, preten
diendo abogar por mi amigo 
Gaspar, se convierte en un in
sulto y difamación, que po
dría ser utilizado por éste 
para, presentarme una quere
lla ante los Tribunales. Por lo 
tanto vuelvo a rogar, esta vez 
con urgencia —antes de que 
pueda llegar a sus oídos, que 
no a su vista, que le falla— 
sea publicada esta carta en su 
totalidad.

Lo publicado anteriormen
te, decía al final:

“De Gaspar, alguien me di
jo en cierta ocasión, que le 
habían visto en Avila en un 
bar golpeando una mesa con 
el puño y que parecía borra
cho. Aquel mismo día, pude 
verle, y puedo asegurar que 
veía doble”.

Lo que seguía y debió pu
blicarse es:

“Eso me dijo y creyó el ocu
lista, que le tapó un ojo y le 
recomendó alternase el tapa
do para curar el problema de 
doble imagen que padecía. 
Esto ocurrió cuando lo de su 
pobre perro”.

Yo no sé qué hacer con mi 
amigo... que ya he dicho, es 
como el okapi. Si alguien 
puede darme alguna idea, se 
lo agradeceré.

Atentamente, .

Jerónimo de Vega

Blasfemos y 
provocadores

Por varios conductos he te
nido noticia de que desde ha
ce algún tiempo algunos ado- 7 que nadie venga pidiendo 
iescentes de nuestra ciudad tolerancia a los que consfan-
quebrantan las normas más 
elementales de convivencia en 
un aspecto concreto, que me^ 
rece la pena traer aquí, para 
poner remedio.

Son bastantes los sacerdo
tes, religiosos y religiosas que, 
al pasar por las calles, son in
sultados. Pero no es esto lo 
malo. Lo malo y lo peor es que 
al insulto suelen ir unidas las 

blasfemias más abominables.
Estos individuos suelen ac

tuar en grupos de dos o tres al 
menos. Y lo hacen de tal for
ma que resulta poco menos 
que imposible su identifica
ción. Se ocultan así en su 
propia cobardía y miseria 
moral.

Me consta que en determi
nados casos sacerdotes ha ha
bido que los han intentado 
hablar, siendo sus respuestas 
nuevas blasfemias.

Se trata de casos aislados, 
pero repetidos con demasiada 
frecuencia ya. No es, cierta
mente, el estilo de la juventud 
de Avila, pero ahí están unos 
hechos incalificables, que quere
mos creér obedecen a actitu
des personales de individúos 
concretos, ya que no podemos 
imaginar que estén detrás ideo
logías o agrupaciones que ali
menten estilos propios de épo
cas que ojalá estén ya definiti
vamente enterradas.

Si las cosas siguen así, no 
podría sorprendemos que sur
giera la contestación, porque 
toda provocación genera an
tes o después una respuesta 
similar. O sabemos todos ju
gar con la misma baraja, que 
en este caso se llama moral de, 
respeto, o la baraja de la con
vivencia se rompe indefecti
blemente.

temente la estamos practican
do, incluso ya hasta extremos 
que pueden sonar a traicio
nes. Pedimos, por tanto, des
de. aquí, que los blasfemos y 
provocadores revisen sus com
portamientos. De otra forma, 
la caldera puede calentarse 
peligrosamente.

Un joven creyente

¿A Hósc^r^ cuyA^
^eA¿fjo ¿>6 utiesn^ Dios hace sus 

obras maestras 
con cosas peque
ñas y con uha 
idea muy grande.

OLLÉ-LAPRUNE
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Sin mordasa Fernando Alda

Señales y turistas

i

A buen seguro que la nueva 
señalización turí stica de la Ca
pital va a contribuir a ofrecer 
un mejor servicio a los que nos 
visitan, y, puede, incluso, que 
contribuya a embellecer Avila, 
aunque está por ver si desen
tonan con el conjunto histó
rico artístico de la Ciudad. Des
de el Ayuntamiento dicen que 
no, pero como sobre estética 
no hay nada dicho, habrá que 
esperar.

Quizá este de la nueva seña
lización turística sea uno de 
los proyectos más interesantes 
que, sobre la cuestión de la 
promoción turística se hayan 
realizado en Avila, aunque, si 
se queda aislada, de poco va a 
servir, puesto que es una infraes
tructura, una publicidad a pos
teriori, un efecto de imagen, 
perorno un atractivo a vender. 
Y, desde luego, lo que nece
sitamos vender es Avila, nues
tros monumentos, nuestra gas
tronomía, nuestro paisaje, si es 
que queremos que el turismo 
sea una fuente de ingresos.

Contamos con un Patronato 
Provincial de Turismo que tie
ne más voluntad de hacer co
sas que medios, y eso de poco 
sirve. Dentro de unos días se va 
a reunir el Consejo Sectorial de 
Turismo del Ayuntamiento, en 
el que se abordará el plan de 
trabajo a seguir. Seguro que 
tienen buenas ideas, pero ¿tie
nen algo tan fundamental co
mo presupuesto para llevarías

Pueden efectuarse ingresos en bancos y cajas

Campaña de Cáritas para 
ayuda a Centroamérica
Avila. Redacción.

Cáritas Española ha organi
zado una campaña para ayudar 
a los damnificados por los 
huracanes de Centroamérica, 
la Delegación de Cáritas en 
Avila también colabora en esta 
Campaña, como es lógico. To
dos aquellos que estén intere
sados en aportar ayudas eco
nómicas para la misma, deben 
enviarías a cualquier banco o 
caja de ahorros, a nombre de 
Cáritas Diocesana de Avila, se
ñalando “para damnificados de 
Centroamérica”

Por otra parte, Cáritas Espa
ñola, a nivel nacional, ha he
cho pública la siguiente nota 
de prensa, en la que se señala, 
textualmente:

“Cáritas Española ha puesto 
en marcha una campaña de 
solidaridad con los damnifica
dos por los huracanes Gilberto 
y Juana y las violentas inun
daciones que han afectado a 
varios países de la región del 
Caribe y a vastos territorios del 
Golfo de México,

Jamás en la historia de Cá
ritas Intemationalis se había 
producido una catarata de emer
gencias como en las últimas 
semanas. De América Latina 
han llegado llamamientos de 

a cabo? Mucho me temo que 
no, así que poco se puede ade
lantar.

Pero es que tampoco se en
cuentran iniciativas privadas 
en el sector como para pensar 
que, frente a la impotencia de 
los poderes públicos, el turis
mo pueda verse potenciado. Y 
mientras no se avance en la 
iniciativa privada, que es real
mente la. que puede ofrecer, la 
cuestión seguirá, como hasta 
ahora, en vía muerta, por mu
chos años.

¿Que nos pasa en Avíla que 
no somos capaces de despertar 
nunca? No quiero pensar en 
que no tenemos capacidad pa
ra ello, en que. no somos lo 
suficientemente inteligentes pa
ra hacerlo, pero sí me inclino 
por el conformismo, por el que 
nos da igual y si vivimos bien, 
no queremos vivir mejor, me 
inclino porque nos gustan las 
medianías, las chapuzas a las 
que se las lava la cara, medrary 
sestear mirándonos el ombligo 
del provincianismo, sin ser ca
paces de acceder, o si quiera 
mirar, al destello de lo univer
sal.

Y tendremos organismos de-' 
dicados a potenciar el turismo 
que seguirán sin servir para 
nada, y viviremos de las miga
jas que, de vez en cuando, 
ofrece la televisión, por ejem
plo, en las que se ven las Mura
llas. Y alguno se dejará caer por 
aquí, aunque sólo alguno.

socorro desde México, Costa 
Rica, Haití, Honduras, Nicara
gua, Venezuela y Colombia, paí
ses que se han visto azotados 
por los huracanes y por las 
lluvias.

El huracán Gilberto, por ejem
plo, afectó en México a más de 
800.000 personas: más de 170 
personas resultaron muertas y 
unas 100.000 casas destruidas. 
4.800 familias resultaron afec
tadas a consecuencia de este 
mismo huracán en Costa Rica, 
y sus casas y sus cultivos gra- 
yemente dañados.

El huracán Juana provocó 
50 muertos en Nicaragua y un 
total de 300.000 afectados. Nu
merosos poblados han queda
do destruidos, y muy dañadas 
la agricultura, las carreteras, 
los hospitales, las escuelas, etc. 
En Costa Rica, el Juana ha 
provocado 46 muertos y 80 
desaparecidos; 57.000 perso
nas han tenido que huir de sus 
hogares y 2.500 casas han que
dado destruidas.

Ante la gravedad de los da
ños, Cáritas Española ha pues
to en marcha una operación de 
socorro, para lo cual ha abierto 
una cuenta en todos los bancos 
y cajas de ahorro a nombre de 
“Cáritas ayuda a damnificados 
huracanes Centroamérica.” .

Este año, uno de los más lluviosos Archivo lumbreras

En lo que va de año

Un total de 2.300 horas de sol y 382 
litros de precipitación en la Cap it al
Avila. Félix Rosado. ----------------------------- ---- ;------------------ ,------ -------------------------------^---

Avila es conocida en España por sus temperaturas. Cuando llegan los 
meses del otoño e invierno aparece en las listas de los telediarios con sus 
mínimas. En lo que va de año, según datos del Observatorio Me
teorológico de Avila, del 1 de enero al 31 de ocubre hemos tenido unas 
2.300 horas de sol, 2.326 aproximadamente, ya que en el mes de abril, por 
problemas técnicos no se recogieron datos exactos. Las precipitaciones 
fueron abundantes en los días de abril, mayo y junio, sobre todo en este 
último con 107,4 litros por metro cuadrado, y en lo que va de año 382 
litros por metro cuadrado, mientras que las nevadas se dejaron sentir en 
enero, con capas de espesor de hasta 18 centímetros,'y en abril con unas 
capas máximas de 5 centímetros. Las temperaturas más bajas se 
alcanzaron en febrero y marzo con 7,4° bajo cero.

En 1987, en el mismo período 
de tiempo, las horas de sol su
maron un total de 2.240, siendo 
el mes de junio el que más 
destacó con 320,8 horas de luz 
solar.

Este año, sin duda, las lluvias 
mermaron la duración del día en 
abril, mayo y junio, con respecto 
a los mismos meses del antejor, 
pero no fue así en los del estío, ya 
que julio, con 357 horas, agosto, 
con 367, septiembre, con 273, e 
incluso octubre, con 1.93, supe
raron con mucho las horas de 
sol de los mismos en el año 
pasado: Julio tuvo 282 horas 
agosto sólo 283, septiembre, 245,' 
y octubre, 109.

El mes que menos horas de sol 
alcanzó fue enero, con Í07,9. Le 
siguió febrero, con 167,8, mayo 
con 193, y diciembre, con 193,9.

Enero fue también de los úl
timos meses en el 87, con 125,4 
horas, quedando por debajo de él 
octubre, con 109,9, e inmediata
mente después, febrero, con 133,7 
horas de lüz.

LAS MAYORES 
PRECIPITACIONES, EN 
JUNIO

El mes de Junio del presente 
año se lleva la palma en cuanto a 
las precipitaciones y lluvia se 
refiere. En los dos últimos años 
ha sido el único que ha superado 
la barrera de los cien litros por 
metro cuadrado, alcanzando, con
cretamente, los 107,4 litros por 
metro cuadrado.

Tampoco estuvieron muy a la 
zaga sus precedentes, mayo, con 
73,7 l/m2, y abril, con 89,1 l/m2.. 
La respuesta a las lluvias caídas 
han estado en la cosecha de ce- - 
reales, que al igual que en el 
resto dç España, ha batido todos 

los records con más de 350.000 
toneladas.

El único mes que no vio el 
agua fue agosto. En septiembre 
tampoco llovió apenas, registrán
dose 1,3 l/in2., al igual que en 
marzo, con 1,8 l/m2.

En el recién acabado mes de 
octubre volvieron a aumentar los 
registros con 39,4 l/m2. En el 87 
las lluvias cayeron con más re
gularidad como se demuestra con 
los datos obtenidos en Enero, 
96,4 l/m2., en Febrero, 36,1, en 
abril, 30,6; en mayo, 39,1; en 
junio: 43,2, en julio —en contra 
de lo normal— 47,1 en septiem
bre; 49,6, en octubre; 37,8, en 
noviembre, 37 y en diciembre, 
99,4.

LA OLA DE FRIO 
EN AVILA

En enero de 1987 lleg»' a la 
península una de las olas más 
frías de la historia. El clima que 
acompañó a Avila en esas fechas 
fue de nevadas intensas que arro
jaron el siguiente balance: el día 
10 la nieve alcanzó una capa de 
15 cms., el día 11,10 centímetros, 
el día 14, 18 centímetros, el día 
15, otros 10 centímetros, y el 
resto de los días, con capas en 
torno a los 5 y 6 cms.

También nevó en febrero del 
88 aunque el espesor de las 
capas de nieve fue inapreciable, 
como ocurrió en marzo, pero no 
así en abril, cuyos días 3 y 4 
sorprendieron con nuevas neva
das de consideración. El suelo se 
cubrió con capas de hasta cinco : 
centímetros. _

Este año hubo más lluvias, 
pero menos nieve, y lo poco que 
ha caído ha sido en los prirtúos 
cuatro meses, con ese abril como 
el más frío.

No es previsible el tiempo que 
tendrá Avila en estos dos últimos 
meses de noviembre y diciem
bre. La referencia del 87 indica 
que en noviembre hubo cinco 
días de nieve, con el 24 en que 
las capas fueron de tres centí
metros y el día 26 en que no llegó 
siquiera a un centímetro. En di
ciembre solamente nevó un día.

SEIS Y SIETE MESES 
AL AÑO BAJO CERO

La altura de Avila, como la 
provincia más alta de España, 
provoca temperaturas realmente 
bajas. Un clima puramente con
tinental con el paso directo del 
invierno al verano, y viceversa. 
En 1987 durante nueve meses la 
temperatura más baja estuvo ' 
por debajo de los cero grados. En 
1988 cuando aún quedan dos de 
los más duros —noviembre y 
diciembre— ya son seis los me
ses que ha tenido días con mí
nimas que hacen tiritar.

Así, las más bajas se dieron en 
febrero y marzo, con 7,4® bajo 
cero. En enero la mínima fue de 
5,6° bajo cero, y la máxima de 
14°, en abril, la mínima fue 4,3° 
bajo cero, y la máxima, 20°. Sal
tando a octubre la mínima fue de 
1° bajo cero, y la máxima, 26,2°.

Los meses de verano siempre 
dan las máximas, lo extraño es 
que septiembre supere a julio y 
agosto, como ha pasado este año. 
las calimas de este mes se no
taron y los temómetros llegaron 
a subir hasta los 35,4°, cuando en 
julio marcaron una máxima de 
33,4° y agosto de 34,2°.

El año' 1987, en este sentido 
fue mucho más helado. En enero 
se bajó hasta los 11,6° bajo cero, 
en febrero, hasta los 8,4° bajo 
cero, en marzo a los 6.6° también 
bajo cero, y en noviembre y 

‘diciembre hasta los 7,2° y 8,2° 
bajo cero respectivamente.

La máxima la dio agosto con 
36,8°, seguido de septiembre y 
julio, con 33° y 31° cada uno. 
Pero también sobresalen sus mí
nimas, porque tampoco es nor
mal que en pleno mes de verano 
se tengan que soportar mínimas 
de tres y cuatro grados. Disfru
tamos, pues, de un tiempo que 
tiene más que ver con el norte de 
Europa que con la imagen que da 
el sol de España.
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Farmacias
Hoy martes^ día 8: Doña María 
Carmen Fernández Pérez. C/ Al
fonso de Montalvo, 28. Teléfono 
22 15 77.

Mañana miércoles, día 9: Don 
José Gutiérrez García Plaza de la 
Victoria 10 nf 91 13 19

Cartelera
Cine Tomás Luis dé Victoria 

(Teléfono 220020). A las 8 y alas 
10,45: “FENOMENOS EXTRA
ÑOS”.

OFRÉCibA PORt

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada. Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio

RADIOCADENA ESPAÑOLA
F.M.

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional 08,45: Informativo 
local 08,55: La música aquí. 
12,10: Informativo local 12,30: ? 
La música aquí. 14,30: Micrófo
no deportivo. 15,00: Top 70. 15,30: 
La música aquí. 17,00: Populares 
FM. 20,00: La música aquí. 21,00: 
Uned. 23,30: El mundo por mon
tera 01,00: Adivina quién mueve 
esta noche. 03,00: La radio én la 
radio.

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: De- 
porte-3 (Juan Antonio Hernán
dez). 15,00: Antena de Avila (Car
los de Miguel). 15,30: La espa
daña (Los martes. Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30; Viva la gente de la tertulia 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00; Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30: Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: ^a salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30: Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00: Repetición Supergarcía.
NOTA: De ÍO a 22,(X) horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con Ias horas.

Radio 80. Serio Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.'

Teléfonos
AVILA

Bomberos. . .-.............  
Hospital Provincial....’ 
H. Neuropsiquiátrico

O.M
06,00: Buenos días. 08,00: Es

paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo Regional y Local 09,00: Vol
ver a empezar (magazine). 13,30: 
Informativos regional y local. 
14,00: Diario hablado de RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 15,00: 
Top 70.15,30: Estudio 1.503.16,30: 
Tardes de radio. 18,00: Vivir para 
vivir. 19,00: Apueste por una 
20,00; La hora deportiva 21,00: 
Trópico utópico. 21,30: Radiode- 
porté. 22,00: La semana en te
mas. 23,30: El mundo por monte
ra 01,00: Adivina quién mueve 
esta noche. 03,00: La radio en la 
radío.

Cruz Roja............... 
Hospital Seg. Social 
Seg. Social (Urgencias) 
Ambulat, de la Seg. S. 
Clínica Sta. Teresa. . . 
Ambulancias S. Sodlal 
Amb. Antonio Alvarez. 
Policía.........................  
Policía Nacional ... . 
Comisaría de Policía. 
Guardia Civil............. 
Guardia C. de Tráfico 
Guardia C. P. Rural 
Policía Municipal ... 
Telégrafos.................  
Iberdureo, S.A.
Averías........................ 
RENFE ........................
Tele-Ruta ... •............  
Correos........................ 
Estación Autobuses 
Taxis, PI. Sta. Teresa
Taxis, Estación pENF& 
Taxis noctuno ..*... ,

UN PLACER 
PARA SU 
PALADAR 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA' i

25 - 20 -^2
25 - 15 - 36
25 - 15 - 37

211080 
221600 
228200 
224848
226050 
212999
227050 
221450 
221400 
211220

091 
220199

224400
221888
221100
211188
222000

220272 
220188 

(91)4417222
211354 
224608
211959 
220149 
211188J

. ¿iMm -"^W

^1L Á:-á?m a«

; sisii'sv-ys;»»»;

Se desconoce la causa del accidente LUMBRERAS

Vehículo accidentado en la Avenida de 
Juan Carlos!
Avila Redacción

En la mañana de ayer la Poli
cía Municipal de Avila encontró 
en la Avenida de Juan Carlos I de 
nuestra Capital el vehículo de la 
imagen con las chapas de la

carrocería abolladas y todos los
cristales rotos.

Según fuentes del citado Cuer
po de Policía el accidente se 
produjo al salirse el coche de la 
calzada El turismo, un mini, con 
matrícula AV-3717-A era condu
cido por una joven de 26 aáos

que responde a las iniciales de 
MT.M.N. resultó herida.

Las mismas fuentes indicaron 
que permanece ingresada en el 
Hospital “ Nuestra Señora de Son
soles de la Seguridad Social”, así 
como dijeron que las causas del 
accidente “eran desconocidas".

El Colectivo Cantueso denuncia la caza 
ilegal de pájaros
Avila Redacción

El Colectivo Cantueso, a tra
vés de una nota de prensa de
nuncia la presencia en Avila de 
personas que, mediante redes, se 
dedican a cazar pájaros, para 
luego venderlos como pájaros 
fritos en Madrid En la nota de 
este colectivo ecologista se se
ñala textualmente:

“¡Ya están aquí! Nuestra aso
ciación lo había advertido hace 
meses desde este mismo medio 
informativo. Están esquilmando 
nuestros pájaros con total im
punidad. Personas venidas de 
otras provincias limítrofes (so
bre todo de Madrid), todos los 
fines de semana tienden sus re
des para capturar pájaros y—mu
chos de ellos— matarlos y ven
derlos como “pájaros fritos” en 
la Capital de España, a pesar de la 
prohibición existente y la total 
pasividad de los organismos abu
lenses con competencias en el 
tema

Nos confirman que Avila es 
una de las pocas provincias es-

pañolas en las que se conceden 
permisos para la caza de aves 
canoras, pero' es que, además 
existe un total descontrol de esta 
avalancha de personas (muchas 
de ellas sin autorización, y la 
mayoría actuando ilegalmente) 
que esquilman nuestros pájaros... 
Los abulenses no podemos per
mitir esta masacre pajariL.. Las 
autoridades competentes las pri
meras. Y no han de concederse 
más autorizaciones en años su
cesivos.

LEGISLACION
La legislación es muy clara al 

respecto: sólo se autorizará a 
personas pertenecientes a socie
dades ornitológicas Se limitará 
el número de ejemplares a captu
rar, y está prohibida totalmente 
la muerte de estos animales... 
somos conscientes de qué los 
que vienen en busca de pajaritos 
para “freirlos” no cumplen nin
guno de estos requisitos.

Prácticamente toda la provin
cia se ve invadida de estos“paja- 
reros” que actuán a sus aríchas.

En la propia Ciudad abulense 
campean ante la indignación de 
muchos abulenses que ven per
derse parte de su patrimonio natu
ral; incluso muchos se han pues
to en contacto con el Colectivo 
Cantueso para informar de los 
hechos que hemos comprobado 
personalmente. Nada más pasar 
la Ciudad Deportiva, a mano de
recha, todos los fines de semana 
se llena el campo y los rastrojos 
de estas personas que vienen a 
Avila a llevarse algo que forma 
parte de nuestro patrimonio na
tural

El Colectivo Cantueso ha de
nunciado estos hechos ante los 
siguientes organismos: ICONA 
Guardia Civil Polida Local Ayun
tamiento, gobernador... El pasa
do domingo hicimos una nueva 
visita al lugar para comprobar si 
se habían tomado medidas efec
tivas, y los pajareros seguían allí, 
haciendo incluso concursos pa
ra ver quién cazaba más pájaros...

...Un hecho más que demues
tra la penosa situación ecológica 
en nuestra provincia”.

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA 
PLAZAS DE PROFESORADO

La Universidad de Salamanca anuncia convocatoria 
^e concurso público para la contratación de un Profesor 
Asociado para impartir docencia en la Escuela Universi
taria de Enfermería, entre Diplomados de Enfermería 
que sean profesionales con plaza asistencial en las 
Unidades Hospitalarias; “Clínico Universitario” y “Vir
gen de la Vega”, y en los Centros de Salud; “San Juan” y 
“Castro Prieto Carrasco”.

La plaza objeto de concurso, así como las bases se 
harán públicas el día 4 de noviembre, en el tablón de 
anuncios de este Rectorado, existiendo copias disponi
bles e impresos de solicitudes en Información de la 
Universidad y en el Centro al que pertenece la plaza

El Plazo de presentación de solicitudes terminará el 
día 15 de noviembre de 1988 a las 13 horas.

Salamanca 4 de noviembre de 1988.
El Rector, Francisco Navarro Vila

Vicerrector de Infraestructura y Servicios Académicos

r^Bono^bto"T|
| iHhTír.cmrrFi Ji

í Nums. premiados en el sorteo del día 7 de noviembre

í ^Ü PREMIO £H ^^ p^<; 
^^0 ahorros 
n AVILA

,11 18 27 28 32 36
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Avila Redacción.

Avila Redacción.

En su reunión de hoy

El Pleno de ayer, mero trámite.

^•■■

Avila Redacción.

Avila Redacción.

r

I

Ahora

J. TRUJILLO 
TOCOGINECOLOGO

ESTRADA 3 AVILA

Avila F. R

El día 10 se 
constituye el 
Consejo Sectorial 
de Turismo

El próximo día 10 se reunirá el 
Consejo Sectorial de Turismo per
teneciente al Ayuntamiento de 
Avila

En esta reunión se procederá a 
la constitución formal de dicho 
Consejo y se procederá a esta
blecer el plan y el calendario de 
trabajo para el futuro, según 
fuentes municipales.

La Comisión 
municipal de 
Bienestar estudiará 
las viviendas 
Sociales
Avila Redacción.

Hoy, a las 13 horas, la Comi
sión Municipal de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de| Avila 
tratará en su reunión, temas re
lativos a viviendas sociales y a 
solicitudes de ayuda a domicilio, 
según declararon fuentes muni
cipales a este periódico.

Final del ciclo de 
conferencias sobre 
derecho 
humanitario

La Asamblea Provincial de Cruz 
Roja cerrará en la tarde de hoy el 
ciclo de conferencias que ha 
venido celebrando sobre “Dere
cho Humanitario Internacional 
en la Escuela General de Policía 
de nuestra Capital

Tras la última conferencia, a 
las seis y media de la tarde se 
entregarán los diplomas a los 
participantes de la Escala Básica 
y Ejecutiva de la Escuela de 
Policía

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

LUMBRERAS

El Ayuntamiento destina medio millón 
para las víctimas del terrorismo

La Corporación municipal 
del Ayuntamiento de Avila apro
bó por unanimidad en el pleno 
celebrado en la tarde de ayer 
conceder una ayuda de 500.000 
pesetas a la Hermandad de 
Víctimas del Terrorismo. Esta 
propuesta fue presentada soli
citando su aprobación por la 
vía de urgencia por el concejal 
de AP, Angel Acebes, quien 
señaló en su moción los fines 
asistenciales que caracterizan 
a la citada Hermandad, los cuales 
se centran en las viudas e hijos 
de las ví ctimas de atentados te
rroristas. ' -

Indicó que ante los casos 
graves de necesidad que exis
tían, así como su extrema 
urgencia consideraba conve
niente conceder la subvención 
que estimió en las 500.000 pe
setas. Apuntó asimismo que 
esta ayuda pudiera preverse 
en futuros presupuestos de es
te Ayuntamiento.

El Pleno, por unanimidad, 
aprobó tratarlo con el carácter 
de urgencia y aprobarlo final
mente, tras escuchar las cosi
deraciones de Fernando Gon-

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora.
C.M. a” 70

zález de Vega, portavoz del 
CDS, quien manifestó que se 
mostraba partidario de esta ayu
da dado que el“terrorismo aten
ta no sólo contra la vida”, sino, 
en cuanto a su valoración a 
nivel político, contra lo que 
representa la democracia En 
este sentido dijo que apoyaba 
la propuesta

Preguntó, nó obstante, por la 
partida presupuestaria por la 
que se consignari a este dinero. 
Angel Acebes, propuso que se 
tomase de la destinada a sub
venciones, o en. su caso de 
aquellas partidas de las que ya 
no fuese a hacerse uso, con 
una modificación de créditos. 
González de Vega pidió, enton
ces, que,se facultase al alcalde 
esta decisión Tras aprobarse la 
moción se acordó la modifica
ción correspondiente de crédi
tos para donar este medio mi
llón de pesetas.

Angel Acebes, por otra parte, 
preguntó al alcalde por la crea
ción de un Patronato de Depor
tes, . con el fin de promocionar 
el deporte eñ nuestra Capital

Antonio Encinar respondió 
que“mientras no haya instala

CAMBIO DE TITULARIDAD
El Hostal EVA signatura H-AV-292, de 1 

estrella, sito en Sanchidrián (Avila), Carretera 
de La Coruña que estaba regentado por don 
Pascual Gómez Martín, pasa a serlo ahora por 
la Sociedad Anónima HOSTAL CAFETERIA EVA 
S.A, lo que se hace público a todos los efectos 
oportunos.

ciones” es inútil su creación 
Dijo también que es “un gasto 
inútil” tener un gerente y estar 
pagando a un Patronato de 
Deportes cuando no hay insta
laciones deportivas.

Finalmente señaló que en 
cuanto las instalaciones estén 
construidas se procederá a la 
creación de este Patronato.

En el mismo pleno, en el que 
se aprobó de entrada el acta de 
la sesión anterior, fueron apro
bados igualmente 764 nuevos 
decretos del alcalde.

En el punto de Régimen Inte
rior, sobre el aumento del com
plemento específico para dos 
puestos de trabajo municipa
les, uno de arquitecto y otro 
técnico, se acordó también su 
aprobación

Se trató, y se aprobó asimis
mo, el estudio de detalle, den
tro del Plan General de Orde
nación Urbana, de la manzana 
número 33 del barrio de La 
Toledana consistente en el frac
cionamiento de la fachada pa
ra evitar una pantalla de 90 
metros, y, pQr otra parte, la 
necesidad de justificar los ac
ebos a garajes.

Expuestas las listas 
para diversas 
plazas en Sanidad

La Subsecretaría de Sanidad y 
Consumo ha resuelto aprobar las 
relaciones provisionales de mé
dicos, farmacéuticos, químicos y 
biólogos, así como la de aquellos 
que, habiendo obtenido plaza 
asignada en convocatoria ante
rior con reserva de la misma por 
Servicio Militar, harán efectiva 
su reserva en los actos de asig
nación de plazas correspondien
tes a la presente convocatoria 
En la convocatoria se incluyen, 
por otra parte, aquellos otros 
que expresamente han manifes
tado su voluntad de mantener la 
reserva por persistir las causas 
que le motivaron

A partir del día 12 de noviem
bre los teléfonos de Información 
de las pruebas selectivas de resi
dentes serán los siguientes: 91- 
4.20.20.59; 4.20.06.20; 4.20.07.45 
y 4.20.08.70.

El PSOE pide 
aparcamientos 
para minusválidos

El grupo de concejales socia
listas del Ayuntamiento de Avila 
según ha señalado su portavoz 
municipal, Juan Antonio Loren
zo Martí n presentará al pleno de 
la Corporación, para su debate y 
aprobación, una propuesta soli
citando que se haga entrega de 
un obsequio a aquellos funcio
narios que causen baja por jubi
lación.

El grupo socialista, por otra 
parte, presentará otra moción pi
diendo la habilitación de apar
camientos para minusválidos. In
dican que" dada la práctica inexis
tencia de aparcamientos resèr- 
vados para minusválidos este 
Ayuntamiento tomará las medi
das oportunas para que a la 
mayor brevedad, se habiliten los 
necesarios, especialmente en las 
proximidades de los centros pú
blicos deportivos y culturales”.

Pastas de Yama 
Pastas de Almendra 
Especialidad 
CONFITERIA

MARISOL

600°
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Un momenM Hp la actin*‘'íón LUMBRERAS

Ayer, actuación del ballet Mihajlovic, 
con danzas yugoslavas

Pór la Diputación

Entregado al Museo una tabla 
flamenca del XV

Avila. Redacción.
En ia noche de ayer, en el 

Teatro Avenida de nuestra 
Capital, actuó el Ballet “Gra- 
dimir Mihajlovic”, de Yugos
lavia. Su presencia en Avila 
está patrocinada por la Caja 
de Ahorros de Avila.

Este ballet folklórico se creó 
en el año 1945 por un grupo 
de jóvenes como un intento de 
recobrar la identidad de un 
país invadido y dominado.

Estos jóvenes, siguiendo las 
directrices del gran estudioso

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA 
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
AVILA
Arenas 
Candelada 
Sotillo 
Piedralaves 
Casavieja 
Pedro Bernardo 
La Adrada 
AAombeltrán 
Cuevas del Valle 
El Arenal
Villarejo del Valle

Próximamente
AREVALO

de la cultura yugoslava Gra- 
dimir Mihajlovic, no sólo 
pusieron su nombre al ballet 
sino que siguieron sus pasos, 
recorriendo todas las repúbli
cas, autonomías, regiones ét
nicas importantes y fueron re
copilando de todas ellas las 
músicas, canciones y bailes 
más populares.

En el plano internacional 
han recibido muchas medallas 
y premios: Premio especial en 
el Festival Internacional de 
Kopro, medalla de plata en la 

251537 
371661 
380037 

(91)8660882 
(91)8665071 
(91)8678124 

387008 
Í91)8670092 

386070 
386403 
375009 
386285

Muestra Internacional de Ita
lia, premio Enale, de Italia, 
Sirena de Oro en la Muestra 
de Milderkerden, de Bélgica, 
dos laureles de oro en la X 
Muestra Amater de Berlín, y 
medalla de plata en el Festival 
Internacional de Dizon, en 
1975.

Las piezas que interpreta
ron y bailaron son de Servia, 
Slovenia Montenegro, Croa
cia, Bosnia, Macedonia y las 
autonomías de Kosovo y Voj- 
vodina.

UNIVERSIDAD DE SÀLAMANCA 
PLAZAS DE PROFESORADO

La Universidad de odiamanca anuncia convocatoria 
de concurso público para la contratación de un Profesor 
Asociado para impartir docencia en la Facultad de 
Medicina, entre profesionales que presten servicios en 
la Unidad Hospitalaria “Virgen de la Vega”.

La plaza objeto de concurso, así como las bases se 
harán públicas el día 4 de noviembre de 1988, en el 
tablón de anuncios de este Rectorado, existiendo copias 
disponibles e impresos de solicitudes en el Registro 
General de la Universidad y en el Centro al que 
pertenece la plaza

El Plazo de presentación de solicitudes terminará el 
día 15 de noviembre a las 13 horas.

Salamanca 4^de noviembre de 1988.
£1 Rector, Francisco Navarro Vila

Vicerrector de Infraestructura y Servicios Académicos

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

PLAZAS DE PROFESORADO

La universidad de Salamanca anuncia convocatoria 
de concurso público para là contratación de Profesora
do No Ordinario.

Las plaza objeto de concurso, así como las bases se 
harán públicas el día 4 de noviembre de 1988,,en el 
tablón de anuncios de este Rectorado, existiendo copias 
disponibles e impresos de solicitudes en Información 
de la Universidad y en el Centro a que pertenece la plaza

El Plazo de presentación de solicitudes terminará el 
día 15 de noviembre de 1988 a las 13 horas.

Salamanca 4 de noviembre de 1988.
El Rector, Francisco Navarro Vila

Vicerrector de Infraestructura y Servicios Académicos

Avila. Redacción.
Ayer, día 7 de noviembre, 

a las 10,30 horas, se realizó 
la entrega, por parte de la 
Diputación al Museo Pro
vincial, a título de depósito 
de una tabla flamenca que 
representa un “Upee Homo”.

Esta obra tiene proceden
cia desconocida (posiblemen

Próxima gala de la peluquería 
abulense
Avila. Redacción._________

El próximo día 12 del pre
sente mes tendrá lugar la 
X Gala de la Peluquería 
Abulense, organizada por la 
Asociación Provincial de Pe
luquerías y Belleza Abulense.

Los actos programados 
para este día son los sigüien- 
tes: A las seis de la tarde, 
misa en la Capilla de las 
Siervas de María; a las siete 
de la tarde, en el Teatro Ci
ne Avenida, demostración 
de peluquería, a cargo de la

Curso de perfeccionamiento 
para bomberos
Avila. ReUacción

Los días 10 y 11 próximos

te pueda ser de alguno de los 
conventos desamortizados), 
fechable en la segunda mi
tad del siglo XV.

La razón de este depósito, 
ha sido el gran deterioro que 
estaba sufriendo esta pintu
ra de gran valor artístico, 
al no contar con unas 

-condiciones ambientales ade
cuadas.

firma Lugan, que presentará 
a Rubén y su equipo. Segui
damente, desfile de modelos 
de piel a cargo de Peletería 
“Viva’s”. Tendrá lugar, asi
mismo, el sorteo de un cha
quetón de piel.

A las diez de la noche, en 
el restaurante “Venta El So
to”, tendrá lugar una cena, 
que estará amenizada por la 
cantante “Conchi y su Or
ganista”. La invitación in
cluye un número para el sor
teo que tendrá lugar en la 
cena.

tendrá lugar un Curso ae Fci- 
feccionamiento para bombe
ros profesionales, en el Pár- 
que de Bomberos de Avila.

El día 10, de 8,30 a 12, se 
tratará sobre agentes de ex
tinción líquidos: aguas y es
pumas. De 12,30 a 2,30, tra
bajo y mantenimiento de re
cipientes a presión. Al final 
dél día se proyectarán dos 
películas.

El día 11, de 9 a 11,30, prác
ticas y, a partir de esa hora, 
clausura y entrega de diplomas.

CINCO SALIDAS

Por otra parte, los bombe
ros de Avila han realizado 
cinco salidas en la última se
mana: Una por falsa alarma, 
otra por rotura de un radia
dor, una por incendio de pas
tos y dos por incendio en 
viviendas.

Breves
ACTO EUCARISTICO

Organizado por las Ma
rías de los Sagrarios y el 
Ejército Azul tendrá lugar, 
el jueves, a las 7,30 de la 
tarde, en la Capilla de las 
Religiosas Adoratrices, un 
acto eucarístico.

EJERCICIOS DE TIRO

Mañana, día 9, tendrán 
lugar, en él campo Fuente 
lEl Soplo, de nuestra Capi
lla!, unos ejercicios de tiro, 
según fuentes del Gobierno 
Militar. Estos ejercicios se 
desarrollarán entre las 9,00 
y las 13,00 horas.
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Avila. Nicolás González.
Cuando hablamos de “Dió

cesis” nos referimos principal
mente a las actividades del 
Obispado y de las Parroquias. 
El Obispado es el centro de 
impulso, dirección y coordi- 
nacióq de todas las activida-

El día 13, Día de la Iglesia Diocesana

Cerca de 90 millones recibe la Diócesis 
de los fieles, como donativo voluntario

en el que hay varias oficinas 
regidas por el obispo: Vica*- 
rías. Secretaría General, Tri
bunal y Notaría, Delegacio
nes de Catequesis, de Litur
gia, de Apostolado, de Patri
monio, de Administración, etc. 
La Diócesis está dividida en 
261 parroquias.

Queremos informar, a gran
des rasgos, sobre el dinero 
que recibe la Diócesis y en 
qué lo emplea. El Obispado y 
las Parroquias para poder cuni- 
plir su misión de orden espiri
tual, necesitan recursos eco
nómicos. Para sostener el cle
ro, para tener en pie los tem
plos, para el desarrollo de 
tareas de evangelización, de 
formación religiosa, de apos
tolado, etc., necesitan medios 
materiales. ¿Cuáles son las 
principales necesidades de 
nuestra Diócesis?
LAS PERSONAS

A lo primero que tiene que 
atender la Diócesis es a las 
personas dedicadas por ente
ro a la actividad sacerdotal, 
que necesitan mantenimiento, 
seguridad social, casa y me
dios para desarrollar su traba
jo pastoral. A nuestra Dióce
sis pertenecen 256 sacerdotes 
y religiosos, de los cuales 180 
trabajan en parroquias y otros 
centros apostólicos, 36 están 
ya jubilados, y 40 desarrollan 
otras actividades (en Avila y 
en misiones).

La Diócesis abona mensual- 
mente a cada uno de esos 180 
sacerdotes del primer grupo 
una asignación equivalente al 
salario mínimo interprofesio
nal, y a los párrocos que 
atienden varios pueblos ayu
das adicionales para gastos 
de desplazamiento. Hay tam
bién algunas religiosas en pa
rroquias o en conventos, y 
otros sacerdotes que reciben di
versas gratificaciones del Obis
pado. En total la Diócesis 
destina 140 millones de pese
tas al año para el personal de
pendiente directamente del pre
supuesto diocesano.

LOS TEMPLOS PARA 
ELCULTO

Un segundo gasto impor
tante en la Diócesis se lo lle
van los templos, principal-

Cartel para solicitar la colaboración de los fieles.

mente las parroquias. Nadie 
sabe lo que se necesitaría para 
tener bien cuidada una iglesia 
románica o gótica de mil me
tros cuadrados. ¡Y tenemos 
tantas de eSa categoría! Sólo 
mantener en pie esos 600 tem
plos, tan afectados por el trans
curso del tiempo, con obras 
mínimas de conservación, le

cuesta a la Diócesis de sesenta 
o setenta millones de pesetas 
cada año. No incluimos aque
llos templos que restaura la 
Junta de Castilla y León (dos 
o tres ai año), ni las ayudas 
imprescindibles de la Diputa
ción Provincial (unos nueve 
millones este año) y de algún 
Ayuntamiento.

LOS CENTROS DE 
APOSTOLADO

Las oficinas de la Curia 
Diocesana consumen energía, 
materiales, libros, maquinaria, 
instalaciones, tienen gastos de 
comunicaciones y de sosteni
miento que importan cada 
año ocho millones de pesetas.

El Obispado subvenciona 
al Seminario, que tiene pre
supuesto deficitario, al Archi
vo Diocesano, que presta ser
vicio gratuito a los investiga
dores, al Taller Diocesano de 
Restauración, al Instituto Teo
lógico Abulense para forma
ción permanente del clero y 
clases de teología para adul
tos; ayuda a parroquias para 
sostener las casas rectorales, a 
los Movimientos Apostólicos 
de Acción Católica, a Delega
ciones de Orientación Fami
liar, Tercera Edad, Pastoral 
Sanitaria, a Convetos de Mon
jas más necesitadas, etc., etc. 
A pesar de la usteridad de es
tas instalaciones y servicios, y 
del voluntariado gratuito que 
dirige tales asociaciones y cen
tros apostólicos, la Diócesis 
destina diez millones anual
mente para estos capítulos.
LOS INGRESOS DE 
LA DIOCESIS

La Diócesis recibe del Es
tado por la vía de “dotación 
presupuestaria” unos 140 mi
llones de pesetas este año. 
Una cantidad semejante se 
espera recibir en años sucesi
vos por la vía de la “asigna
ción tributaria”. La Diócesis 
recibe este dinero a través de 
la Conferencia Episcopal. Los 
católicos abulenses aportan di
rectamente al sostenimiento 
del Obispado y de las Parro
quias unos 90 millones de 
pesetas.

¿Cómo llegan a la Iglesia de 
Avila esos noventa millones 
de donativos voluntarios? Pues 
de mil maneras que no son fá
ciles de contabilizar con exac
titud: por esta colecta general 
del 13 de noviembre, por otra 
del 15 de agosto para templos; 
por estipendios de misas y de 
sacramentos entregados a los 
sacerdotes; por donativos a 
las parroquias para su soste
nimiento en algunas misas do
minicales, en cepillos, lampa
darios, cuotas, donativos es
peciales, legados testamenta
rios, fundaciones pias, etc.

La Diócesis —Obispado y 
Parroquias— ajustan sus pre
supuestos a los gastos que 
tengan. Por eso procura no 
tener ni beneficios ni deudas. 
Vive con austeridad, como es 
notorio, y espera que no le 
falte ni la asignación del Es
tado, Junta y Diputación, ni 
la generosidad de los fieles 
para seguir cumpliendo su mi
sión al servicio del pueblo de 
Dios y de la sociedad, como 
lo ha venido haciendo hasta 
ahora.

Ahora...
Con la tarjeta de Caja Salamanca, 

todo son ventajas. 

Además de poder comprar sin dinero 

y pagar en tres mensualidades sin recargo, 

conseguirá espléndidos regalos.

Cojo Solomanco
/a d^a reg/M ¿fe/.D/ze/v _

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 8 AVILA Martes, 8 de noviembre de 1988

Organizado por Amas de Casa

Avila. Redacción.

CREDITO FAMILIAR
r

sobre cómo se cónstruyen, ayu
das económicas, posibles frau
des, etc.

OTRAS MESAS REDONDAS

INTERVIENEN

Sucursal en; Millán, 1.

Avila. Redacción._________ '

Ciclo dle mesas redondas sobre 
la vivienda

En este ciclo se tratarán diversos aspectos relativos a las viviendas Archivo LUMBRERAS

Hoy martes, día 8, se inicia una 
serie de mesas redondas que 
tratarán sobre la problemática de 
la vivienda, y que están orga
nizadas por la Asociación de 
Amas de Casa, Consumidores y . 
Usuarios de Avila y Proyincia. 
Todas las mesas redondas ten
drán lugar en la sede de la Aso
ciación, en la Calle Esteban Do
mingo número 4, a las 17,30 
horas.

El tema que se desarrollará en 
la mesa redonda de hoy es "Vi
viendas de protección oficial y 
de promoción privada” y versará

La del próximo rnartes, día 15 
de noviembre, tratará sobre “Com
pra-venta^ de viviendas”: Trámi
tes de la compra y formas de 
comprar, precios desorbitados, 
el usuario frente a los vicios o 
defectos de la vivienda y créditos 
para la adquisición de las-vi
viendas.

El día 22 del presente mes se 
celebrará la tercera y últimas de 
las que componen el ciclo, y hará 
referencia a los alquileres de 
viviendas y aspectos relativos a 
contratos de arrendamiento, ren
ta y resolución de los contratos 
de arrendamiento.

En estas mesas redondas in
tervienen el Colegio de Arqui
tectos, el Colegio de Aparejado
res, constructores y promotores. 
Junta de Castilla y León, repre
sentante de la Omic, represen
tante de instituciones financie
ras. Cámara de la Propiedad y 
abogados.

El personal laboral 
de Educación 
denuncia 
desigualdad

El personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia de 
Avila, tras una asamblea cele
brada en días pasados, critica la 
situación de desigualdad en que 
se encuentran en aspectos re-' 
tributivos y profesionales, con 
respecto al resto de personal 
laboral de la Administración. En 
una nota de prensa remitida a 
nuestra Redacción, señalan:

“El personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia de 
Avila, en Asamblea celebrada el 
día 5 de noviembre de 1988, 
acuerda lo siguiente:

/_ !“) DENUNCIAR ante la opi
nión pública abulense la situa
ción de desigualdad en que nos 
encontramos en los aspectos re
tributivos y profesionales, res
pecto al resto del personal labo
ral de la Administración desem
peñando todos las mismas fun
ciones.

2°) URGIR a los representantes 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia en Madrid para que se 
adopten las medidas necesarias 
para salir de esta lamentable 
situación.

Deje volar su ilusión. En la 
Caja de Madrid cumplimos sus deseos. 
Para lo que quiera. ¿Un coche nuevo?, 
póngasc al volante. ¿Necesita hacer 
reformas en sU casa?, delo por hecho. 
¿Un ordenador?, aquí lo tiene. Le - 
damos crédito para lo que guste.

Concedido al instante y con un mínimo 
interés. Para que usted disfrute de lo 
que más le gusta sin pérdida de tiempo.

• En la Caja de Madrid cumplimos - 
sus deseos. Haciéndolos realidad con 
nuestro Crédito Familiar.

3°) APOYAR cuantas medidas 
se adopten a nivel nacional en 
los próximos días por parte de 
nuestros representantes en da 
Mesa Negociadora Comité Inter- 
centros.

Los trabajadores laborales del 
Ministerio de Educación y Cien
cia de Avila confiamos en que se 
dé una respuesta positiva al pro
blema, pues ello redundará en 
beneficio del sistema educativo, 
al que estamos entregados en 
nuestro trabajo diario.

Queremos que esto se solu
cione y por eso decimos “No al 
4%; sí a la equiparación del 
personal laboral”.
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SUCESOS EN LA PROVINCIA
Las pérdidas se han cifrado en cerca de 4 millones de pesetas

El incendio en unas ofîcinas de Las Navas 
del Marqués pudo ser provocado
Avila. Redacción.

A las 2 de la madrugada del 
pasado viernes se inició un in
cendio en el interior de las ins
talaciones de la empresa "Agen
cia Libre de Seguros”, sita en Las 
Navas del Marqués. Quedaron 
gravemente afectados por el in
cendio, el inmueble, los muebles 
y la maquinaria de oficina del 
mismo, valorándose las pérdidas 
en unos 3.800.000 pesetas según 
informaciones del Gobierno Ci
vil Parece que la causa del 
incendio fueron dos latas de 
gasolina que autor o autores 
desconocidos lanzaron al interior

conductor, Emilio Alonso Ordas, 
de 61 años, como su acompa
ñante, Maria Augusta Mataró, de 
69 años, resultaron heridos gra
ves.

También el domingo se pro
dujo un accidente a las 19,30 
horas, en el kilómetro 21,800 de 
la carretera AV-562 (Cebreros- 
Robledo de Chavela), término mu
nicipal de Cebreros, cuando el 
turismo Seat-132, M-6891-DY, se 
salió por el lado derecho de la 
calzada, cayendo al río Becedas. 
Su conductor, Alberto Serrano, 
de 48 años y otra de sus ocu
pantes, Luisa García, de 48, su
frieron lesiones leves.

del local. No hay que lamentar 
desgracias personales.

ACCIDENTES DE 
CIRCULACION EN RIVILLA 
DE BARAJAS Y CEBREROS

El pagado domingo, a la altura 
del kilómetro 38,600 de la ca
rretera N-501 (Avila-Salamanca), 
término municipal de Rivilla de 
Barajas, el turismo R-21, matrícu
la portuguesa, Ze-61-81, se salió 
de la calzada por el lado derecho, 
chocando contra un talud de 
tierra y posteriormente cayó, en 
la vía férrea, sin obstaculizar la 
circulación ferroviaria. Tanto el

Se reunió ayer la Comisión de Gobierno

Los funcionarios de la 
Diputación presentarán recurso 
para ser atendidos en el Hospital

Avila. Maximiliano Fernández.

Los trabajadores de la Diputación Provincial de Avila han aprobado 
mayoritariamente la presentación de un recurso contra la resolución de 
la MUNPAL, relative a la prestación de asistencia sanitaria a fun
cionarios y pensionistas por parte del INSALUD. Los funcionarios, 
además de mostrarse contrarios a la resolución, piden que la asistencia 
les sea prestada a través del Hospital Provincial, como se ha venido 
haciendo hasta ahora.

SA \lf^ El signo dife- 
r«nciador de 

un fabricante de automóviles 
avanzados con una gran 
tradición deportiva.

Alfa Romeo presenta su. 
nueva y prestigiosa creación: 
El 164. Lineas puras, elegan
tes, firmadas por Pininfarina. 
CX 0.30.

Propúlsado por un motor

iHH ■a.
e

■w

de 3 litros, con 6 cilindros 
en V a 60°, que desarrolla 
192 CV., tiene un impresio
nante par máximo de 25 Kgm. 
a 3.000 Kp.m. y consigue 
tanto una conducción suave, 
silenciosa y placentera como 
unas prestaciones excepcio
nales de más de 230 Km/h.

El tradicional temperamen- 
■to de Alfa asegura' el control

absoluto con el máximo 
confort. Las legendarias 
cualidades de estabilidad se

. potencian con el A.B.S. de los 
frenos para mayor seguridad 
activa. El acondicionador 
automático de aire proporcio
na una climatización ideai 
bajo cualquier clima.

El extremo cuidado de Alfa 
I en todos los detalles ha logra-

do una berlina de gran clase, 
espaciosa e innovadora, con 
altas'prestaciones y una 
extraordinaria manejabilidad.

Otra gran respuesta al 
tradicional espiritu Alfa es la

versión 164 2.0 Twin Spark 
con 148 CV. y un óptimo par 
máximo de 10 Kgm. a 4.000 
r.p.m. que le permiten alcan
zar más de 210 Km/h.

TAEN, S. A.
AGENTE OFICIAL.
Avda, de Madrid, 11.
Tel. (918) 22 93 50. AVILA.

El acuerdo fue adoptado por 
los trabajdores de la Diputa
ción en referendum celebrado 
el pasado viernes, dándose cuen
ta de él en la Comisión de 
Gobierno celebrada ayer. El re
curso correrá a cargo de la 
propia Diputación.

La Comisión de Gobierno, 
según ha informado el vice
presidente de la Diputación, 
Fernando González de Vega, 
acordó también aceptar las pe
ticiones del Obispado para in
cluir, con él carácter de urgen
te, la realización de obras en las 
iglesias de Mombeltrán y San 
Bartolomé de Béjar, que figu
ran en el convenio para el 89 y 
de introducir también como 
urgentes para el 89 las de La 
Horcajada y Barajas de Gredos.

En el resto de los temas se 
han seguido los dictámenes de 
las correspondientes .comisio
nes, aceptándose la propuesta 
de convenio sobre desratiza
ción, con aportación por la 
Junta del 75 por 100 de los 8 
millones previstos; aceptación 
de la petición del personal de 
Vías y Obras, que reclamaban 
el pago de unas retribuciones: 
aprobación de sustituciones, 
concesión de ayudas y peti
ciones de auxiliares adminis
trativos, conductores, operarios 
de servicios agropecuarios y 
una larga lista de solicitudes.

La Diputación aprobó la ofer
ta de convenio realizada por el

INSS, en materia de Seguro 
Escolar: y colaborará con Ibe
ria en la programación de un 
concurso de pintura, en el que 
Iberia regalará pasajes; tam
bién colaborará en la propues
ta de semanas culturales-pilo- 
to, etc.
RECURSOS 
DESESTIMADOS

Por otra parte, conoció el 
informe de la Dirección Gene
ral de Administración Territo
rial, relativo a recursos formu
lados por Arturo Familiar Sán
chez y José Antonio Familiar 
Sánchez, contra acuerdo del 
Pleno de 27 de marzo, supri
miendo las indemnizaciones 
por asistencia a comisiones, 
que ha sido desestimado. Igual
mente tuvo conocimiento del 
informe del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda, relativo a la 
exacción de “cuota de la Cá
mara de la Propiedad Urbana”, 
que no son ejecutivas, sino 
voluntarias. En cuanto a la so
licitud de subvención de la II 
Feria Agroalimentaria de Avila, 
se acordó requerir al anterior 
presidente para conocer si se 
iba a otorgar o no.

La Diputación Provincial vol
verá a estudiar el tema de las 
carreteras, a arreglar en cola
boración con los pueblos inte
resados, ya que el tema no fue 
acordado ayer en la Comisión 
de Gobierno.

El exgobernador 
de Avila,
Pedro Temboury, 
hospitalizado
Granada. Gómez Montero.

El gobernador civil de Grana
da, que anteriormente ocupó el 
mismo cargo en Avila, Pedro Tem
boury Villarejo, ha sido ingresa
do en el Hospital Clínico de la 
Universidad granadina, para ser 
tratado de una dolencia en la 
columna vertebral.

Ya hace algunas semanas que 
no podía asistir a algunos actos 
oficiales. Este padecimiento le 
impidió, incluso, incorporarse a 
su despacho para resolver asun
tos urgentes, siendo trasladado a 
su domicilio en Málaga para in
tentar recuperarse, cosa que só- 
lamente consiguió en parte.

Las molestias se han acen
tuado ahora, por lo que los fa
cultativos que le atienden han 
considerado oportuno su trasla
do e- ingreso en el Hospital Clí
nico de Granada, donde conti
nua su tratamiento y recupera
ción y donde se reciben nume
rosas comunicaciones interesán
dose por su salud.

Daniel de
Fernando, en la 
reunión sobre el 
Fondo
de Cooperación
Se celebra hoy, 
en Valladolid

El presidente de la Dipu
tación, Daniel de Femando, 
se desplazará hasta Vallado- 
lid para asistir, a las 12 horas, 
al Consejo de Cooperación de 
la Administración de la Co
munidad Autónoma con las 
Provincias de Castilla y León.

Tratarán como temas prin
cipales el Informe-propuesta 
sobre el Fondo de Coopera
ción Local de 1989 y el In
forme sobre el estado de eje
cución de los programas del 
Fondo de Cooperación de 1988.

A las 17,30 horas se cele
brará en el Palacio Provincial 
la Comisión Informativa de 
Agricultura, Ganadería y Mon
tes.
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¿■'ií-h'kJ MCO “
No existe, probablemente, po

blación humana alguna, que no 
encierre algún "misterio”. A ve
ces aparecen enteramente en
vueltas en misterios, abrazadas 
por una especie de misterio total. 
Depende mucho del conocimien
to que esas poblaciones tengan 
de su propio pasado. Cuando se 
ignora la propia historia, la ima
ginación crea fácilmente el mito, 
la realidad se desfigura y todo 
viene a quedar en una gene
ralizada confusión desconcer
tante. Esto es en buena parte, 
negativo, sobre todo en orden a 
mantener la propia identidad. El 
pasado es necesario para ilumi
nar el futuro de los pueblos.

La Horcajada, cuya importan
cia histórica es muy descono
cida por propios y ajenos, es uno 
de esos núcleos de población en 
los que abundan los misterios.

La lista se haría interminable. 
Por eso, ahí van sólo algunos 
ejemplos: los túneles desde la 
zona montañosa del término mu-, 
nicipal hasta el Tormes, pobla
ciones desaparecidás, el barrio 
más antiguo, el Risco de la Er
mita, el pozo de la calle de So- 
ledadr la familia Barrientos, el 
Hocino del río Corneja, etc. etc. y 
la "cabeza santa”. De este "mis
terio” voy a decir algo hoy.

LA CABEZA DE JUAN 
DE LA BERZA

Desde muy pequeño, como 
todos los nacidos en La Horcaja
da, oí hablar de la "cabeza santa”.

Se decía que era la cabeza de un 
pastor del mismo pueblo, a quien 
llamaban Juan de la Berza. Era 
muy piadoso y, consecuente
mente, muy bueno. De su extraor
dinaria bondad, como sucede 
con harta frecuencia, unos abu
saban y otros se burlaban. El 
solía responder: "Reírós, pero mi 
cabeza servirá contra el mal de 
rabia”. También ha recogido la 
tradición que, cuando se mofa
ban de su extrema pobreza, él 
comentaba “Abarca rota, abarca 
sana, salvación para mi alma”. El 
pastor murió. Cuentan que, pa
sado el tiempo, su cabeza apa
reció sobre su tumba. Fue reco
gida y llevada al templo, donde 
comenzó a ser venerada, pidien
do el pueblo al Señor por in
tercesión de Juan de la Berza, 
que librara al pueblo del "mal de 
rabia”, tan peligroso y frecuente 
en tiempos pasados. Cuentan tam-

LA HORCAJADA

El “misterio” de la cabeza santa
• Se desconoce con exactitud su origen

Cabeza santa, de La Horcajada 
bién que en varias ocasiones se 
llevaron la cabeza a Avila ce
rrándola con siete llaves en al
gún lugar de la ciudad de Santa 
Teresa, volviéndose la cabeza, a La 
Horcajada... Y todo el pueblo 
testifica que, en lo que se re
cuerda, jamás una persona de 
esta localidad padeció la rabia, 
huyendo los perros rabiosos de 
su término municipal o no en
trando en el mismo.

DESDE MEDIADOS DEL XVI, 
AL MENOS, EN EL PUEBLO

Lo cierto es que la "cabeza

___  VEGA 
santa” está en el pueblo desde 
íítfedíados del siglo XVI, cuando 
menos. Así consta en el libro 
número 1 de Fábrica(años 1548- 
1584), de la Parroquia de La 
Horcajada, en el primer inven
tario que puede leerse, aunque 
no completo, en dicho libro. En 
el puesto tres de los bienes que 
se registran aparece: "Una ca
beza santa con su llave metida 
en una caja don... altar del cru
cifijo”. Posiblemente el altar del 
Santísimo Cristo era el mismo 
que existe en la actualidad. Más 
tarde, probablemente en la se

gunda mitad del siglo XVIII, que 
es de cuando datan los dos alta
res situados en las capillas late
rales de la cabecera del templo, 
la "santa cabeza” es depositada 
en uno de estos, concretamente 
en el que se halla a la entrada de 
la sacristía, que está dedicado a 
la Anunciación. La “cabeza san
ta” estaba custodiada en el sa
grario de dicho altar. Con ella se 
bendecían, al terminar el verano, 
los frutos de la tierra, se la ve
neraba besándola y a ella se 
acudía con frecuencia pidiendo 
ayuda ^protección para las per
sonas y’los ganados. Es en tiem
pos del Obispo Plá y Deniel (1917- 
1935), cuando por disposición 
suya, la “cabeza santa” es reti
rada a la sacristía, en una de 
cuyas alhacenas se encuentra 
desde que el citado obispo dis
pusiera de lo dicho. No tengo la 
fecha exacta, ni la forma como se 
hiciera. Sé de buena fuente que 
el Sr. Plá y Deniel adujo, como 
razón para justificar su decisión, 
que no constaba nada por escrito 
acerca de esta reliquia. Esto, ló
gicamente, hace suponer que no 
se conocía lo encontrado en ei 
libro del archivo parroquial ni en 
otros libros del mismo, que re
piten en sus inventarios, la exis
tencia de la “cabeza santa”, su 
custodia y su veneración.

PERTENECIO A UN HOMBRE 
JOVEN

La cabeza perteneció, como se 
descubre por una simple mirada 
a la misma, a un hombre joven y 
se conserva prácticamente ínte
gra. Está enmarcada en plata, 
trabajada de forma sencilla, obra 
del siglo XVI. El enmarque de la 
base está unido a una cruz que 
corona el santo cráneo por un 
eje, también de plata, que lo 
atraviesa. En el centro de la base 
del enmarque hay un agujero 
revestido de plata, que segura
mente servía para llevar la santa 
cabeza en procesión, convenient- 
temente levantada.

¿A quién perteneció realmente 
esta cabeza?. Por ahora, no se 
sabe. Es muy posible que, si- 

gúiendo las investigaciones, pue
da llegarse a su identificación.
Yo pienso que puede ser la de 
algún santo o, más bien, mártir 
romano, que fue traída directa
mente de Roma por alguno de los 
personajes que de nuestras tie
rras pasaron o éstuvieron en la 
ciudad eterna durante los siglos 
XV-XVL Así vinieron de allí, a lo 
largo de los siglos, importantes 
reliquias; Sin necesidad de acu
dir a importantes personajes de 
nuestras cercanías, como el Car
denal Juan de Carvajal, de Bo
nilla de la Sierra, gran figura de la 
Iglesia Universal en el siglo XV, 
consta documentalmente la pre- 
sencia en Roma, a rnediados del XVI, 
del cura de La Horcajada, Sc 
Alvarado. También consta la pre
sencia allí, en fechas algo pos
teriores, de alguno de los hijos 
de don Antonio Alvarez de To
ledo y Lima, III Señor de La 
Horcajada, casado con Doña Je
rónima Dávila, hija del Marqués 
de Las Navas, Don Pedro Dávila. 
Por eso, es muy verosímil que la 
reliquia viniera de allí, que se la 
presentara como protectora con
tra el "mal de la rabia” y que la 
“auténtica”, concretando la iden
tidad de la misma, se perdiera, 
cosa nada difícil y harto frecuen
te.

APORTAR MAS DATOS 
PARA DESCUBRIR “EL 
MISTERIO”

La"cabeza santa” está ahí, con 
una base documental y una im
portante historia de veneración. 
Todo el pueblo conoce su exis
tencia, se sabe que dicen que es 
del pastor Juan de la Berza y la 
historia más próxima, habla emo
tivamente de ella y la “enseña” 
siempre que tiene ocasión a los 
parientes de fuera y a sus visi
tantes. Es algo, ciertamente, que 
hay que custodiar y cuidar con 
un alto aprecio. Posiblemente 
algún día se puedan dar otros 
datos que descubran más este 
“misterio” de La Horcajada. Tam
bién prometo ir desvelando en 
otras ocasiones más “misterios” 
de esta importante villa abulen
se. Seguiremos la pista al buen 
pastor, ya, que, por supuesto, no 
se puede concluir sin más que 
todo ello sea una pura imagi
nación. Por cierto ¿será éste el 
pastor o cabrero de La Horca- 
jada, a quien se le apareció la 
imagen de Nuestra Señora del 
Carrascal en el pueblo cercano 
de Cespedosa, según mantiene 
una larga y aún viva tradición?

EI Barco de Avila. Resflo.

Ya hemos leído en la prensa la 
intervención en las Cortes del 
diputado abulense don Agustín 
Rodríguez Sahagún al preguntar 
al Ministro de Agricultura sobre 
el estado en que se encuentra la 
Denominación de Origen de nues
tras famosas judías, cuyo asunto 
no ha terminado de ventilarse 
aún.

Son centenares las firmas que 
se han inscrito en la solicitud y 
varias las gestiones realizadas 
por organismos competentes.

RECOGIDA DE
COSECHAS

Anteriores heladas, sobre todo 
las últimas tres o cuatro sufridas, 
perjudicaron notoriamente el nos- 
trer periodo del cultivo de las 
judías, retrasando la recogida y 

* mermando.S-U cahtidad,. .......

EL BARCO DE AVILA

Las heladas retrasaron y mermaron la 
cosecha de judías

Bastante aceptable lo concer
niente a la fruta, pues se han 
conseguido buenas partidas, mu
chas de las cuales se han ven
dido sobre 35 pesetas kilo, en 
buenas calidades. A menor pre
cio, o relativamente bajo, se han 
cotizado las expediciones des
tinadas a la fabricación de sidra.

Merece especial mención la 
clase llamada reineta.

BUEN MERCADO DE 
LOS SANTOS

El lunes más próximo al Día de 
Los Santos, es mercado en la 

localidad y goza de un prestigio 
secular, porque en su importan
cia tiene alguna similitud con 
una de las fechas de la feria de 
octubre. Concurrencia, ajetreo, 
ganados, actividad, etc. Uno de 
los días más característicos de su 
vitalidad.

Este ancestral mercado último 
tuvo lugar el lunes 31, y llevó en 
sí el signo que tanto le acredita 
cómo tal.

VACUNACION ANTIGRIPAL 
Y ANTICATARRAL

Atendiendo a los consejos 

muy estimables de los médicos y 
A.T.S., en prevención de posibles 
trastornos gripales y catarrales 
en época otoñal e invernal, la 
población se ha hecho eco de 
tan excelentes advertencias y 
por voluntad propia se ha some
tido a la vacunación contra tales 
enfermedades, quedando relati
vamente a cubierto de las mis
mas.

El trabajo de los facultativos 
en este aspecto es intenso.

Conforme a los preceptos re
glamentarios y según costumbre, 
la venerada imagen delSantí^ 

simo Cristo del Caño, fue trasla
dada el último domingo de oc
tubre como cada año, desde la 
Iglesia parroquial, donde perma
necía con motivo de las fiestas 
de septiembre, a su ermita ha
bitual, situada en la margen iz
quierda del Tormes, junto al puente 
romano.

El traslado tuvo lugar a con
tinuación de la Misa Mayor ce
lebrada en, la parroquia^ asis
tiendo a este acto procesional la 
mayoría del vecindario. ^

EL DOMUND
También días pasados se efec

tuó la piadosa cuestación pro- 
Domund, que, en consonancia 
con los resultados de años ante
riores es de suponer se han ob
tenido satisfactorios resultados, 
ya que la misionera obra cristia
na es digna merecedora de la 
generosidad .de torios.los fieles.
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Arévalo. F.J. Rodríguez.
La Asociación de Antiguos 

Alumnos de Salesianos solici
tarán que el Ayuntamiento de 
Arévalo dedique una calle a 
Don Bosco, en conmemora
ción del centenario de la muer
te del fundador de los salesia
nos, efeméride que se está ce
lebrando este año. Esta de
cisión fue dada a conocer a la 
Asamblea de socios por el 
presidente de la asociación, 
José Gómez Legido, en el 
transcurso de la Asamblea 
General celebrada el pasado 
domingo en el salón de actos 
del colegio que la congrega
ción tiene en Arévalo.

Antes de la Asamblea, el 
consiliario Angel Sánchez pre
sidió la celebración Eucarísti
ca y fueron puestas insignias 
de antiguos alumnos a los que 
finalizaron octavo curso el 
año pasado.

Hacia las 12 de. la mañana 
comenzó la Asamblea a la que 
asistió, además del presidente, 
el nuevo director del colegio, 
Heliodoro Nieto y el presiden
te regional de Madrid, Jesús 
García.

El presidente de la asocia
ción local tuvo unas palabras 
de saludo hacia todos los asis
tentes. En ellas anunció las 
gestiones que se han iniciado 
con el Ayuntamiento para que 
al fundador de los salesianos, 
Don Bosco le sea dedicada 
una calle en Arévalo, conme
morando el centenario de su 
muerte, que se celebra este 
año. Seguidamente José Gó
mez Legido procedió a dar a 
conocer a la Asamblea los ob
jetivos y actividades para el 
próximo año: “Pretendemos 
—dijo— avivar la conciencia 
de pertenencia a antiguos 
alumnos y a la familia sale
siana. También queremos pro-

El domingo celebraron Asamblea de socios

Los antiguos alumnos salesianos solicitan 
una calle para Don Bosco

Un momento de la Asamblea de los Antiguos Alumnos Salesianos

mover la integración y parti
cipación de los alumnos jóve
nes, dándoles protagonismo, 
mediante la creación de un 
grupo joven dentro de la aso
ciación y continuar participan
do en el centenario de Don 
Bosco 88”.

Las actividades programa
das para este año fueron da
das a conocer por el secreta
rio, Eduardo Jiménez. Habló 
en primer lugar de las religio

sas, cuyos principales actos 
son la convivencia con la co
munidad religiosa: retiros en 
Cuaresma y festividades de 
San Juan Bosco, el día 31 de 
enero y María Auxiliadora, el 
24 de mayo. Solicitó también 
la ayuda de los antiguos alum
nos para proseguir con la par
ticipación en las procesiones 
de Semana Santa.

En cuanto a las actividades 
recreativas, el secretario se re
firió a las diversas excursiones 

programadas, la fiesta de los 
niños en Navidad y la fiesta 
de la Unión, que se conme
mora los primeros días de 
junio.

Sobre las actividades cultu
rales Eduardo Jiménez habló 
del quinto concurso de bele
nes, que se organizará con 
motivo de la Navidad, las 
charlas informativas sobre di
versas cuestiones, las sesiones 
de cinefórum, las visitas turís

ticas nocturnas a la ciudad de 
Arévalo, organizado conjun
tamente con el Ayuntamiento 
y que se han empezado a or
ganizar este verano con la co
laboración de Ricardo Ungría 
y Ricardo Guerra y las diver
sas actividades deportivas, con 
los torneos de baloncesto, fút
bol sala y fútbol.

INFORME DEL TESORERO

El tesorero de la Asocia
ción, Vicente Delgado, pro
cedió seguidamente a presen
tar las cuentas correspondien
tes al anterior ejercicio. La 
asociación se financia a través 
de las 1.000 pesetas que abo
nan los socios adultos y las 
600 de los más jóvenes, ade
más de las loterías en las que 
se participa de Navidad y del 
Niño.

El acto fue cerrado, con 
unas palabras del director del 
centro, Heliodoro Nieto y del 
consiliario, Angel Sánchez.

La Asociación de antiguos 
alumnos de Salesianos surgió 
unos años después de que los 
Salesianos llegaran a Arévalo, 
en el año 1948. Se fundó ofi
cialmente en 1977, aunque se 
ha reconocido jurídicamente 
en el Gobierno Civil el 24 de 
diciembre de 1978.

En la actualidad la Asocia
ción tiene unos 350 ó 400 so
cios. Precisamente durante es
tos días se está realizando el 
inventario, según señaló el 
presidente a este periódico, 
para poner al día el cobro de 
las cuotas. La Asociación de
pende de la Inspectoría Re
gional de Madrid, al igual que 
los dos centros de Salamanca, 
Béjar, Ciudad Real, Puerto
llano, Guadalajara, Atocha, 
Carabanchel, Santo Domingo 
el Sabio y Estrecho, las cuatro 
últimas en Madrid.

Continúan a buen ritmo las obras del castillo
Arévalo. Redacción._______

Las obras en el castillo de 
Arévalo, comenzadas a prin
cipios del pasado mes de oc
tubre, continúan a buen rit
mo. Se están llevando a cabo 
por dos empresas que traba
jan en el exterior e interior del 
Castillo.

La empresa que realiza las 
obras del exterior es Albac. 
Las obras de acondicionamien
to de la explanada exterior 
fueron comenzadas más tarde 
que las del interior. En esta 
zona de fuera ya se ha reali
zado el saneamiento de luz y 
bocas de riego y se procederá 
en breve al embordillamiento 
con aceras de granito de los 
paseos en que se convertirá la 
explanada. La plaza se en
marcará por dos amplios se
micírculos constituidos por un 
murete de mampostería ordi
naria a dos caras vista, que 
servirá para enmarcar la gran 
plaza y que podrá ser utiliza
do como asiento en las-gran
des concentraciones de pú
blico.

La división de esta plaza se 
realizará en diferentes cuarte
les, cada uno de los cuales 
tendrá un tratamiento concor
dante con las necesidades que

EI Castillo de Arévalo presenta estos días el aspecto que muestra la fotografía

ha de cubrir la plaza y los 
materiales empleados en la 
utilización del castillo.

Las obras del interior del 
castillo se están realizando 
por la empresa Hermanos Bé
jar. En estos momentos se en
cuentrana 50 por ciento de la 

finalización de la obra.
Dentro del castillo, se va a 

proceder a la reestructuración 
del patio interior, que irá so
lado de piedra de granito, 
como el resto del suelo. Tam
bién se están realizando obras 
en unos servicios y en la en

trada a una habitación.
Lo más llamativo de toda la 

obra son, sin lugar a dudas, 
los grandes andamios que se 
han instalado en la Torre del 
Homenaje. Se pretende res
taurar dicha torre rejuntando 
los ladrillos de la líiisma.

El gobernador 
civil visita 
oñcialmente la 
ciudad hoy

Arévalo. Redacción.

El gobernador civil de la 
Provincia, Angel Olivares 
Ramírez, visitará oficial
mente Arévalo en el día de 
hoy. A las 11 de la mañana 
estáj>revisto que mantenga 
en la Casa Consistorial una 
reunión con los miembros 
de la Corporación.

Esta reunión será la se
gunda que tiene con miem
bros de la Corporación de 
Arévalo el nuevo goberna
dor civil de la Provincia. 
La primera la mantuvo en 
Avila, el pasado mes de oc
tubre y a ella no acudieron 
todos los representantes mu
nicipales de la ciudad de 
los Cinco Linajes.

Esta visita se enmarca en 
el ciclo que está mante
niendo Angel Olivares por 
las distintas localidades de 
nuestra provincia, para co
nocer más a fondo sus 
problemas.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 12 LA MORAÑA Martes, 8 de noviembre de 1988

El edificio de “La Moncloa” podría albergár el lugar de reuniones de los pensionistas. sanz

FLORES DE AVILA

£1 próximo domingo se celebrará 
el día de Flores de Avila en Madrid

FONTIVEROS

La tercera edad se reunió con el alcalde
Fontiveros. Francisco Gutiérrez Barcala._____ ____________ _

En los locales del Ayuntamiento de Fontiveros ha tenido 
lugar una reunión de la Junta Rectora de la Asociación de 
Jubilados y Pensionistas de Fontiveros denominada “San Ci
priano”. La reunión de la Junta tenía dos aspectos bien claros y 
defînidos, por un lado el estudiar la dimisión que había presen
tado el presidente de la misma, Juan López y, por otro, reunir
se con el alcalde de la villa al que querían hacer llegar sus 
inquietudes más perentorias.

En la reunión estuvieron 
presentes el propio presiden
te, Juan López; el secretario, 
Patricio Figaredo; y los voca
les José Zurdo, Julián Gonzá
lez, Jesús Báñez, Pilar Díaz y 
Alejandro Vaquero. No estu
vo presente y excusó su ina- 
xistencia Santiago de la Fuen
te.

Sobre las cuatro y media se 
reunieron con el alcalde, José 
María Domén, al que le hicie
ron llegar dos peticiones: Por 
un lado y con máxima urgen
cia, le solicitaron un local 
donde poderse reunir la Co
misión o Junta para estudiar 
y tratar de sus problemas y 
buscar una solución viable a 
los mismos. Apuntaron la po
sibilidad de que ese local —pe
queño— podría ser alguna de 

las dependencias de los loca
les de “La Moncloa”, antigua 
AISS. La segunda petición 
era un poco más amplia y a 
medio y largo plazo y era que 
la Asociación San Cipriano 
de la Tercera Edad fontivere- 
ña, solicitaba, quería y pedía 
un local donde poder desarro
llar sus actividades. Un am
plio local, mejor dotado don
de poder reunirse y además ce
lebrar cualquier tipo de acti
vidades programadas por ellos 
o dirigidas hacia ellos por Or
ganismos y Entidades. El al
calde mostró buena disposi
ción, por su parte y trataron 
de la posible financiación. Los 
jubilados fontivereños que ya 
habían mirado la posible so
lución le recomendaron la po
sibilidad de financiaría a tres 
bandas Diputación-Junta de

Castilla y León-Ayuntamien
to. A lo que contestó el alcal
de que si era así cierto el, per
sonalmente, respondiendo de 
los componentes de su coali
ción les ofrecía el 15% de ese 
30 que le correspondía al Ayun- 
tatniento, aconsejándoles que 
el otro 15% le aportasen o 
buscasen ellos para que no 
fuera todo gratuito sino que 
les costase algún sacrificio pa
ra así valorarlo aún más y 
ofreciéndoles, además, la po
sibilidad de cooperar también 
ellos a la realización de su pe
tición.

No fue bien visto el lugar, 
ya que el Ayuntamiento'cedía 
también los terrenos, ofrecido 
por el alcalde en el paraje de
nominado “Los Chorrillos” 
que, en versión del propio 
presidente de la A. “San Ci
priano”, es uno de los más in
salubres. .

El segundo tema de la re
unión era tratar de la dimi
sión presentada por el presi
dente que tras ser analizada y 
debatida por los miembros de 
la Junta, no fue admitida y de 
la que nos ocuparemos en 
crónica venidera.

Flores de Avila. Francisco 
Gutiérrez Barcala.

Un año más, los hijos-de 
Flores de Avila en la capital, 
de España y en sus alrededo
res se van a juntar en un día 
de confraternización como ya 
viene siendo tradición y de 
una manera institucionaliza
da.

Para la elaboración del pro
grama y de toda una amplia 
gama de actividades en torno 
a esa fecha, se ha reunido ya 
la eficaz y valiente junta en
cargada de ello y que forman 
Teófilo Redondo Gutiérrez, 
Falconeri Prieto Robledo, Pe
dro Gutiérrez Sánchez, Jesús 
García Jiménez, Eusebio Ló
pez iglesias, Laureano Gutié
rrez Esteban, Claudio Martín 
García y el alma y promotor 
incansable, que mueve pali
llos y corazones, que es Gon
zalo Mesonero Martín.

Todo ya listo y preparado. 
La cita será el día 13 de no
viembre y como acto más re
presentativo está una comida 
de hermandad a celebrar en el 
restaurante De Torres, que ta
to éxito ha tenido en edicio
nes precedentes, de la calle de 
Bravo Murillo núm. 180, de 
Madrid, (Metro de Estrecho) 
a partir de las 14,30. '

Cón anterioridad se servirá 
un cocktail y el comienzo así 
como el trascurso de la comi
da estará amenizado por el 
conjunto Las Danzas, un gru
po musical que con la típica 
dulzaina pondrá sin duda y 
gracias a las gestiones de El 
Hogar de Avila en Madrid, la 

SAN PEDRO DEL ARROYO

Se obtuvieron 44 bolsas de 
sangre de otros tantos donantes 
• Acudieron personas bienhechoras de toda 

La Moraña

nota emotiva entre los flore- 
ños.

Entre las personalidades a 
las que se han cursado invita
ción está, por supuesto el 
Ayuntamiento de Flores de 
Avila que enviará, como suele 
hacerlo, una representación al 
acto, así como se ha invitado 
a la Consejería de Cultura de 
la Junta de Castilla y León, 
Diputación Provincial y per
sonalidades de nuestra Pro
vincia que de una forma u 
otra tienen relación con Flo
res de Avila. Capítulo impor
tante será la presencia de los 
responsables del Hogar de Avi
la en Madrid que ya asistieron 
el pasado año y que con aque
lla su primera visita y las cari
ñosas palabras de su presiden
te Agapito, del pintor, López 
Berrón, y de la fluida, cariño
sa y emotiva oratoria de Niño 
sirvió para que se estableciese 
el cordón umbilical entre los 
floreños y el propio Hogar de 
Avila.

Todos los floreños tienen 
una cita el domingo día 13 de 
noviembre a las 14,30 en el 
restaurante De Torres donde 
viviremos, un año más, unos 
momentos emocionantes, inol
vidables, donde el reencuen
tro, los abrazos, las pregun
tas, los proyectos, las anécdo
tas y las vivencias serán el 
condimento indispensable de 
una fecha inolvidable por la 
que viven y se desvelan, de 
año en año, los hijos de Flores 
de Avila que viven en Madrid, 
y que, un año más, EL DIA
RIO DE AVILA, les contará 
a ustedes.

Javier Sánchez, coordinador del aula de adultos
Fontiveros. Francisco Gutié
rrez Barcala.

En los locales del Ayunta
miento se reunieron la comi
sión encargada de evaluar los 
proyectos y de aplicar los ba
remos para la adjudicación de 
un aula de adultos que ha sido 
concedido por el Ministerio 
de Educación y Ciencia a tra
vés de la Dirección Provincial 
de Avila. Seis proyectos se 
habían presentado para ocu
par y encargarse de este aula 
de educación de adultos: Ja
vier Sánchez Sánchez, Reme
dios Díaz Díaz, Antonia Mo
reta Carrizo, María Lucila 
Zurdo Jiménez, María Con
cepción Martín del Villar y 
María José López Gómez. Se 
da la circunstancia curiosa de 
que una de las aspirantes, An
tonia Moreta Carrizo, es con
cejala y cabeza de lista de AP 
en la Corporación actual. Ello 
fue motivo para que la re
unión se alargase un poco al 
buscar, por parte de la Comi

sión, la legislación vigente en 
este sentido para no caer en 
posibles errores que luego hi
cieran cambiar el veredicto. 
Una vez contemplada la posi
bilidad, legal, de aspirar a 
responsable del Aula de Edu- 
cacióji de Adultos se procedió 
con toda la normalidad a la 
reunión a la que asistieron, 
una representación del Minis
terio de Educación y Ciencia, 
de la Dirección Provincial de 
Avila, y el director del Cole
gio Comarcal Benjamín Díaz 
López; el propio alcalde José 
María Domén y los concejales 
Luis Calleja y Antoliano Ló
pez, así como el maestro res
ponsable de Compensatoria 
de la zona, Vicente López.

Se leyeron y repasaron los 
proyectos presentados, algu
nos de ellos de notable factura 
y perfecta composición, que 
merecieron elogios del jurado 
y por supuesto, máxima pun- 
túación, Luego, además del 
proyecto se valoraban tam

bién, de acuerdo al baremo 
establecido para este tipo de 
concesiones, el “curriculum vi
tae” de cada aspirante y otras 
actividades, preparación, ejer
cicio, etc...

Al final de la reunión, se 
acordó por unanimidad otor
gar el aula de educación de 
adultos de Fontiveros, depen
diente del Ministerio de Edu
cación y Ciencia al joven fon- 
tivereño, Javier Sánchez Sán
chez,’ quien además de pre
sentar un excelente trabajo 
como proyecto, acompañó un 
nutrido y magnífico “curricu
lum vitae” que mereció la 
puntuación máxima entre los 
seis aspirantes. El Ayuntamien
to ofreció el apoyo y la cola
boración que el Ministerio a 
través de la Dirección Provin
cial le solicita con lo que el 
Aula de Adúltos será una in
minente realidad en fecha pró
xima. Un acierto y un logro 
cultural y educativo para esta 
villa de Fontiveros.

San Pedro del Arroyo. Luis 
Miguel Andrés.

En las dependencias de la 
casa consistorial de San Pe
dro del Arroyo, se instaló el 
pasado día 2 de noviembre, 
un banco de sangre. A esta lo
calidad se desplazó desde Avi
la un grupo de la Hermandad 
de Donantes de Sangre, y un 
equipo de Hematología de la 
Seguridad Social de Avila. 
Acudieron gentes bienhecho
ras de toda La Moraña para 
que les extrajeran el preciado 
plasma. Era emocionante ver 
a toda esta gente guardando 
cola, esperando la vez. Con 
qué ilusión, qué alegría y fe 
donaban su sangre. Otros en 
cambio, estaban tristes por
que los facultativos no se la 
extraían por no encontrarse 
en condiciones para ello.

Preguntamos a los donan
tes el porqué estaban tan ilu
sionados en esta magna obra, 
y todos contestaron ál uníso

no: “no os hacéis idea la ale
gría que esto produce, el saber 
que con esta obra tan huma
nitaria has podido salvar una 
vida”.

Hoy que hace tantísima fal
ta, puesto que los bancos de 
sangre están tan escasos y son 
muchos los enfermos y acci
dentados que lo están necesi
tando, pues de ello dependen 
sus vidas.

Debemos concienciamos de 
que todos tenemos la misión 
de cooperar en este maravillo
so acto, puesto que a todos 
nos atañe y todos algún día 
puede que lo necesitemos.

A pesar de que la sociedad 
está todavía un poco rehacía 
en donar sangre, este día en 
La Moraña se extrajeron 44 
bolsas.

Queremos hacer un llama
miento a través de EL DIA
RIO DE AVILA para que la 
próxima visita de la Herman
dad de Donantes a esta loca
lidad sean diez veces 44.
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Con la presencia del presidente de la Diputación

Inaugurada Ia pista polideportiva de La Parra
Arenas. Carlos Navascués.

Un un pequeño acto al 
que asistieron el presidente 
de la Diputación, Daniel de 
Fernando; la arquitecto de 
la Diputación Provincial, 
Cristina Matas, y los dife
rentes corporativos munici
pales de Arenas de San Pe
dro y del anejo de La Parra, 
quedó inauguráda, en la ma
ñana del domingo, la pista 
polideportiva de La Parra, 
una instalación al aire libre 
dotada de pista de tenis, 
futbito, y baloncesto.

Fue el alcalde de Arenas, 
Francisco Muñoz, quin to
mó la palabra para resaltar 
la labor de la Diputación en 
la construcción del recinto 
deportivo, y el deseo de “que 
los vecinos de La Parra pue
dan al fin disfrutar de unas 
instalaciones deportivas”.

Tras las palabras del al
calde, el presidente de la Di
putación, Daniel de Fernan
do, se refirió a la dificultad 
que tienen para dar salida a 
todas las obras, “ya que mu
chas veces el presupuesto es 
limitado y no se pueden re
alizar como quisiéramos”.

Finalizado el protocolo, 
se dio por inaugurada la pis
ta polideportiva, estrenada 
esa misma mañana con la 
disputa de un partido de 
futbito entre dos equipos 
que no eran de La Parra, 
circunstancia que contrarió 
a algunos vecinos presentes, 

_que lo reprocharon en pú
blico y ante la atenta mirada 
del presidente de la Diputa- 

. ción.

CUATRO AÑOS
DE LUCHA

Adjudicadas las obras y el 
dinero en 1984 la necesidad 
de levantar un muro para 
ensanchar la pista, que de 
Otra forma no daba las me
didas, retrasó mucho tiempo 
el inicio de los trabajos, “al

La nueva pista ha costado dos millones y medio de pesetas.

pedir el contratista 800.000 
pesetas, cantidad que me 
parecía exagerada, como al 
final se ha demostrado, edi
ficando un muro de piedra 
por 200.000 pesetas”, afirmó 
el alcalde de La Parra, José’ 
Tejero Muñoz.

A causa del retraso. Dipu
tación envió "una carta ex
presando su deseo de que las 
obras se llevasen a cabo in
mediatamente, “si no hubié
ramos perdido la subvención, 
puesto que la demora en 
unas obras adjudicadas hace 
unos años puede llevar a la 
retirada del dinero por parte 
de la Administración”, ex
plicaba José Tejero.

El alcalde de La Parra 
agradece la ayuda que obtu
vo en esos momentos,del al
calde de Arenas y de Tomás 
Zapardiel, concejal de las 
obras, “que puso un empeño 
muy grande”. “De todas 
formas, continúa diciendo el 
alcalde, de no haber sido 
por la Diputación que man
tuvo ese dinero para el pro
yecto, ahora no contaríamos

El presidente de la Diputación, Daniel de Fernando, con las autoridades 
municipales. . pajuelo

con la pista polideportiva”.
El presupuesto global del 

proyecto asciende a 2.500.000 
pesetas, cantidad que se ha 
cubierto con una subvención 
de la Diputación de 850.000 
pesetas, la mistna cifra ofre
cida por la Junta de Castilla 
y León, y el resto, 800.000 
pesetas, entregadas por el 
Ayuntamiento.

Gomo siguiente paso, está 
la creación de unos vestua
rios y el alumbrado de la 
pista, objetivos prioritarios 

para el alcalde de La Parra, 
y que durante la inaugura
ción ya fueron propuestos al 
presidente de la Diputación, 
quien afirmó su interés de 
llevarlo a buen término.

De momento los usuarios 
de la pista tendrán que pa
gar una cuota de manteni
miento, “porque no quere
mos que en un año la insta
lación se estropee como ha 
pasado en otros sitios, aun
que el pago no será^eleva- 
do”.

PEDRO BERNARDO
Afectan al presupuesto

Expuestas al público 
las modificaciones 
referidas a los 
créditos
Arenas. Redacción.

A través de un edicto pu
blicado en el Boletín Oficial 
deí Estado con fecha del 27 de 
octubre, el Ayuntamiento de 
Pedro Bernardo comunica que 
se expondrá al público por 
espacio de quince días el ex
pediente de modificaciones de 
crédito número 2, que afecta 
al presupuesto único en vigor.

Por todo ello y a efectos de 
reclamación, todos los que 
quieran podrán revisar el men
cionado expediente en la Se
cretaría Municipal.

De no producirse reclama
ción, está previsto que la 
aprobación inicial pase a de
finitiva sin necesidad de nue
vo acuerdo.

MOMBELTRAN

Aprobada la 
modifícación de la 
contribución 
urbana y rústica

Arenas. Redacción.

El Ayuntamiento de Mom
beltrán ha aprobado la modi
ficación del tipo de gravamen 
de la contribución urbana y 
rústica para el ejercicio de 
1988 y así lo ha hecho público 
en el Boletín Oficial del Esta
do con fecha dél 29 de octu
bre, en el que refleja que tras 
la exposición pública de las 
nuevas tasas y la ausencia de 
reclamaciones, se ha procedi
do a la aprobación definitiva. 
La modificación ha quedado 
establecida en un diez por 
ciento, todo ello según la nue
va ley 26/27 del II de diciem
bre.

EL HORNILLO

Se pondrá aun reloj nuevo en la torre__________________________ ______

El Ayuntamiento contrata un seguro 
contra siniestros

POYALES DEL HOYO

La biblioteca municipal, un 
proyecto inmediato

Arenas. Redacción.

En el último pleno celebra
do en el Ayuntamiento de El 
Hornillo se dio lectura de las 
diversas ofertas presentadas 
por cuatro compañías de se
guros para procedér a la con
tratación de un seguro contra 
siniestros que se puedan pro
ducir en el edificio de la Casa 
Consistorial y que por tajito 
cubran los posibles daños. 
Por unanimidad se acordó 

que fuera Mapfre la contrata
da. Durante la misma sesión, 
se comunicaron también las 
diversas ofertas presentadas 
para dotar de un reloj en la 
torre, que sustituya al actual 
que se encuentra en malas 
condiciones. La Corporación 
acordó, en este punto, por 
unanimidad, que se soliciten 
más informes y se visite algún 
reloj instalado recientemente, 
tras lo que se deberá informy 
con todo detalle en una pró

xima sesión.
Por otra parte, la Junta de 

Castilla y León, a través de su 
Delegación Territorial, ha otor
gado la autorización para ins
talar una línea eléctrica en El 
Hornillo, de 15 KV a nombre 
de Juan Pérez Franco.

El anuncio publicado en el 
BOE dice que la instalación 
no podrá realizarse mientras 
no cuente el peticionario con 
la aprobación del proyecto de 
ejecución.

Arenas. Redacción._______

Poyales del Hoyo contará 
con un centro para acoger la 
biblioteca municipal, tras las 
ayudas que la Junta de Cas
tilla y León y la Diputación 
otorgarán al Ayuntamiento, 
que también pondrá su par
te.

Las obras ascienden a un 
total de 2.424.200, presu
puesto que será cornpletado 
con más de un millóp facili
tado por la Junta, rñás de 

150.000 pesetas de la Dipu
tación y el resto, 924.300, lo 
aportará el Ayuntamiento.

Otras importantes obras 
se llevarán a cabo en Poya
les, como el centro polide
portivo, y el arreglo del de
pósito de aguas y la toma 
del río. Todas estas inver
siones entran dentro del Fon
do de Cooperación Local 
aprobado por la Junta de 
Castilla y León, que será 
destinado a 128 obras en 
pueblos de la provincia.
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El “tifus” de las entradas

Virus en el mundillo taurino
Terminada la temporada tau

rina 1988, en la que se han 
sucedido acontecimiento de re
levancia, dignos de elogio, tam
bién han ocurrido otros, estos, 
aunque duelan, también es ne
cesario denunciarlos y a ellos 
es a los que voy a referirme, no 
lo hago con objeto de hacer 
una crítica destructiva, —nada 
más lejos de la realidad—, los 
denuncio con el único y exclu
sivo fin de tratar de corregirlos 
en lo posible Son el “virus” de 
la Fiesta y hay que atajarlos.

IAS ENTRADAS DE “TIFUS”

En más de una ocasión me 
he referido a estas entradas, a 
veces y según las distintas pla
zas llegan a alcanzar cotas de 
hasta un 10%. Esto suponé que 
el precio de las entradas se 
encarezca en este porcentaje, 
es decir que cada “quisqui” 
que pasa por taquilla esté pa
gando un 12% de IVA a cambio 
de nada y además le meten la 
mano en el bolsillo para regalar 
una entrada de“tifus” al politi
quillo de turno, que en el mejor 
de los casos le importan los 
toros un “pimiento” y en el 
peor de los casos, va, se deja 
ver, hace su campaña de publi
cidad y después arremete con-

He Tiétar y Or^ GARCI

LOCALIDAOGS

LOCAUDAO— A.000 
‘10'%, IVA__ — 410
^n^/o‘TlFüS.— /0° 

-TOTAL— -1.210.

ciAKTGL DE IWFORMACIÓN, 0Ü£ DEBERIA 
FISURAR EN TODAS LAS TACOiLLAS . ..

¿11211

tra la Fiesta de forma “vil y 
cruel”. (Léanse declaraciones 
del Sr. Solana). Si a una persona 
no le gustan los toros, que no 
vaya y punto, pero que tampo
co acepte invitaciones que gra
ven al aficionado, eso, en mi 
pueblo lo llaman ser; El perro 
del hortelano.

Cuando hablo de estos por
centajes de “tifus”, no lo digo 
sin conocimiento de causa, lo 
digo basándome en cifras da
das por empresarios y habien
do observado en algunas pla

-TAÜUIL L Á "

zas hasta zonas pintadas y re
servadas al efecto. El aficiona
do no quiere personajillos con 
afán de protagonismo, quiere 
que los protagonistas de los 
eventos taurinos sean los tore
ros y los toros, quiere que estos 
personajillos se dediquen a lo 
suyo y que si de verdad les 
gustan los toros, que hagan lo 
posible por cambiar el Regla
mento. —¡Que buena falta ha
ce!. Aunque pienso, que ellos 
son los menos indicados—.

Evidentemente, no me estoy 

refiriendo, única y exclusiva- 
mente a los personajillo.s de 
hoy, los de antes, hicieron lo 
mismo y me temo que los que 
vengan, harân“idem de lienzo”.

EL AFEITAD» UN FRAUDE 
A LA FIESTA

También este tema le he to
cado en varias ocasiones, me 
repito, porque el fraude se repi
te, y no sólo en plazas de poca 
importancia, también se ve en 
plazas de importancia Lo cu
rioso del caso es que en mu
chas ocasiones se lidian novi
llos de trapío y peso antirre
glamentario, porque el público, 
así lo pide y después se le 
defrauda, haciendo esos “arre
glos” de Juzgado de Guardia. 
Ni lo uno, ni lo otro, lo justo, lo 
que marca el Reglamento Tau
rino, que aunque malo, es el 
que mejor tenemos.

El aficionado que paga la 
entrada “entera”, debe ver al 
toro “ entero”, y que nadie ven
ga con “chuflas” del autoaféi- 
tado, que aunque en algún ca
so es cierto, no se puede gene
ralizar.

La semana que viene me 
ocuparé de la denuncia de otros 
males de la fiesta: Los organi
zadores y el público.

Para diciembre 
podrían estar 
instaladas las 
nuevas líneas de 
teléfono en 
La Parra

• Ya hay pedidos sesenta 
teléfonos

Arenas. Redacción

El barrio de La Parra, anejo a 
Arenas de San Pedro, podría con
tar en diciembre con la nueva 
línea de teléfono, tras las últimas 
entrevistas mantenidas con Di
putación y Telefónica

Ya hay pedidos sesenta telé
fonos, y en la actualidad sólo se 
contaba con un teléfono público' 
puesto por el Ayuntamiento y 
una cabina telefónica porto que 
se ha solicitado también que se 
instalen dos más para cubrir de 
forma más adecuada las necesi
dades de los 300 vecinos de La 
Parra

Los técnicos están finalizan
do los trabajos de instalación de 
líneas por fachadas y sólo queda 
solucionar algún problema sur
gido al no querer algunos veci
nos que las líneas pasen por la 
pared exterior de su domicilio.

En cuanto a particulares, sólo 
hay quince teléfonos, cantidad 
insuficiente debido al desarrollo 
que está experimentando en 
cuanto a población este anejo, y 
en el que durante el verano, se 
triplica su número de habitantes.

Buena asistencia de público en el Castillo

Exito de la actuación del ballet

yugoslavo “Gradimir Mihajlovic”
Arenas Redacción.

De gran éxito puede calificar
se la actuacióndelBaUet yugos
lavo “Gradimir Mihajlovic”, en el 
castillo de Arenas de San Pedro, 
dentro de un espectáculo colo
rista al que respondió la gente, 
durante la tarde del sábado.

La gira del grupo folklórico 
yugoslavo por la provincia ha 
sido organizada por la Caja de 
Ahorros de Avila, que ha querido 
llevar por diferentes pueblos las 
danzas y los bailes de los jóvenes 
componentes del’grupo.

Anunciado por megafoní a du
rante todo el día anterior al acto, 
y en las horas próximas a las 
cinco de la tarde, el público se 
congregó en el Castillo y tomó 
asiento, dejando muy poco sitio 
libre.

“Gradimir Mihajlovic” inter
pretó diversos bailes de la región 
yugoslava y danzas acompaña
das de música que dieron colori
do a su actuación y entretuvie
ron al público. Su programa de 
actuación se inicia con las dan
zas de Servia, un baile pausado 
que poco a poco toma rapidez. 

con un movimiento uc los pies 
difícil, cruzando y descruzando 
los mismos.

También hubo danzas gitanas, 
ruidosas, alegres y con persona
lidad propia La raza gitana está 
asentada en Yugoslavia desde 
hace años, procedente de Hun
gría y “Gradimir Mihajlovic ha 
querido ofrecer con sus bailes 
un reconocimiento a su exis
tencia

RECOPILACION DE BAILES

Dadas^la diversidad de etnias 
que existe en Yugoslavia, han 
querido representar a todas ellas, 
como es el ejemplo de Macedo
nia Slovenia los Blasi, los Banat, 
etc..., todos ellos distintos en sus 
costumbres y tradiciones y por 
tanto diferentes en la ejecución 
de sus bailes y músicas.

Además esta recopilación ha
bía que escenificaría y para ello 
se encargaron trajes de forma 
artesanal, rescatándose instru
mentos antiguos. Por todo su 
esfuerzo “Gradimir Mihajlovic” 
recibió la medalla de oro al tra
bajo. El público se entretuvo con el Ballet

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico ele 

todos los abulenses

HAZTE 
DONANTE 
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B UENAS NOTICIAS OPEL

Opel, en colaboración con su entidad financiera 
Opel Credit, ha puesto a punto un atractivo plan 
de financiación para que puedas disfrutar de un 
Corsa desde apenas 9.90'0 pts. al mes (ver cuadro). 
En tu Concesionario Oficial Opel te lo explicarán 
punto por punto y si no se ajusta totalmente a tus 
necesidades, desarrollarán uno nuevo a tu medida 
(cuotas variables o constantes).
NOTA: Plan de Financiación válido para Corsas comprados y financiados 
durante este mes. Excepto vehículos comerciales, venta a flotas y modelos 
de campaña. .

| ^MPLO DE FINANCIACION DE UN CORSA CITY (PENINSULA Y BAIjARES)^

P.V.P.* ENTRADA • CANTIDAD A FINANCIAR
931.345Ptas. " 230.000Ptas. 701.345Ptas.
Ir AÑO H 2? AÑO H 3rAÑ0 | 4.° AÑO 

9.900 Ptas. | 14.900Ptas. | 18.900 Ptas. I 22.844 Ptas. 
(14CU0TAS) | (14CU0TAS) | (14CU0TAS) | (14CU0TAS)

Au
to
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ad

o 
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r l
a D

.G
.T

.R
F(

 1
-9

'8
8)

♦ PRECIO TOTAL FINANCIADO. 1.161.616 Ptas. * Transporte e IVA incluidos

IMPORTANTE: El plan de financiación arriba explicado incluye TODOS LOS GASTOS 
FINANCIEROS.

Ycoii un radio-cassette Philips ¡gratis!

Todos los Corsas comprados y matriculados du
rante este mes llevan instalado un radio-cassette 
Philips DC 361 con antena y altavoces*.

’Excepto vehículos comerciales, ventas a flotas y modelos de campaña.

GM
OPEL

OPEL O
RESPALDADO POR GENERAL MOTORS.
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Se celebra el IV Congreso Internacional

£1 Derecho eclesiástico acomodará las
leyes a la Constitución

CDS y PSOE discrepan sobre 
las competencias del Tribunal 
de Justicia

Valladolid. Efe.

El IV Congreso Internacio
nal de Derecho Eclesiástico 
del Estado, que se celebrará 
en Valladolid desde hoy hasta 
el 11 de noviembre, tiene el 
objetivo de contribuir a la 
acomodación del ordenamien
to jurídico vigente en esta ma
teria al modelo constitucional.

Este objetivo fue expuesto 
ayer en Valladolid por el pre
sidente del Comité Organiza
dor del Congreso, el catedrá
tico de Derecho Eclesiástico 
del Estado Dionisio Llamaza
res, quien subrayó que esta 
reunión científica parte “de la 
prevalencia del principio de la 
laicidad sobre el de confesio
nalidad”.

El congreso, en el que par
ticiparán un centenar de espe
cialistas de distintas áreas dél 
Derecho, parte, según Llama
zares, del interés de distintos 
profesores españoles en la re- 

' modelación de estos temas de

Mientras hacía prácticas

Fallece un 
submarinista de la 
Cruz Roja
Muriel de la Fuente (Soria).
Efe^___________ __________

José Luis Pérez Ibáñez, de 
22 años, voluntario de la Cruz 
Roja, falleció cuando realizaba 
prácticas de submarinismo en 
un pozo de una manantial de 
la localidad soriana de Muriel 
de la Fuente.

Al parecer sufrió un paro 
cardiaco cuando realizaba in
mersiones ayer por la tarde en 
un pozo del manantial “La 
Fuentona”, junto a otros dos 
submarinistas de la Cruz Roja 
y al instructor Miguel Angel 
Ruiz López.

Empieza la 
campaña contra 
la triquinosis
Valladolid. Efe.

La Junta de Castilla y 
León ha puesto en marcha 
una campaña contra la tri
quinosis, ante el inicio de 
la temporada de caza.

Esta campaña va dirigi
da a los cazadores de la 
Comunidad, con el objeti
vo de que sometan todas 
las piezas abatidas a un 
control veterinario, antes 
de su consumo o comercia
lización.

La triquÍ3©sis es una en
fermedad que pueden pa
decer los hombres por la 
ingestión de carne de cerdo 
o de jabalí, entre cuyas fi
bras musculares se encuen
tra un parásito microscó
pico denominado Triquine- 
1a spiralis.

la forma más acorde posible 
con el ordenamiento constitu
cional, teniendo en cuenta pa
ra ello las aportaciones de 
profesores extranjeros que se 
dedican a esta materia, prin
cipalmente en Francia, Italia, 
República Federal de Alema
nia y Estados Unidos.

Con este congreso se inten
ta también, según Llamaza
res, “romper con la situación 
de aislamiento y getho en que 
suelen caer los cultivadores de 
una disciplina universitaria”.

Llamazares subrayó que se 
trata de un congreso “más pa
ra el debate que para la fija
ción de posiciones” y en este 
sentido manifestó que “los re
sultados” de esta reunión cien
tífica serán trasladados a los 
poderes políticos para que los 
tengan en cuenta a la hora de 
adaptar £1 ordenamiento jurí
dico a la Constitución.

Para Dionisio Llamazares, 
la Constitución española es
tablece un modelo de relacio

Exito de asistencia a la exposición 
“Las Edades del Hombre”
Avila. Redacción.________

Más de diez mil personas 
han visitado ya la exposi
ción iconográfica “La Eda
des del Hombre” que orga
nizada por la Iglesia de Cas
tilla y León, con el patro
cinio de la Junta de Castilla 
y León y lá Caja de Ahorros 
de Salamanca, se encuentra 
abierta desde el pasado lu
nes en el marco de la Cate
dral de Valladolid.

La exposición, recoge una 
amplia y valiosa muestra del 
arte religioso de Castilla y 
León desde el siglo XII al 
XVIII, y, aparte de la gran 
afluencia de público, ha

lU de Palencia denuncia
irregularidades en la construcción 
de viviendas
Palencia. Efe.

El grupo de Izquierda Uni
da en el Ayuntamiento de Pa
lencia anunció ayer que pre
sentará una denuncia contra la 
construcción de unos bloques 
de viviendas en la margen de
recha del río Carrión, por ca
recer de las correspondientes 
licencias.

Antonio Herreros, concejal 
palentino y presidente regio
nal de Izquierda Unida, indi
có que la construcción de las 
viviendas contraviene el plan 
de urbanismo de Palencia y 
carece de las necesarias licen
cias municipales, a pesar de lo 
cual »el Ayuntamiento no ha 
intervenido.

Izquierda Unida también 

nes del Estado con las institu
ciones religiosas “muy conse
guido”, pero, de acuerdo con 
el ordenamiento jurídico vi
gente, “actualmente estamos 
muy lejos del modelo”.

Como ejemplos de orde
namientos jurídicos no aco
modamos al modelo Consti
tucional, Llamazares citó el 
que sustenta los cuerpos de 
capellanes castrenses y el que 
regula el denominado “im
puesto religioso”, “por no ser 
congruente con el modelo de 
laicidad y por suponer un 
riesgo de contravenir el prin
cipio de libertad religiosa, ya 
que lo correcto sería que pa
garan sólo los creyentes y los 
demás no”.

En cuanto a la realidad so
ciológica española en lo refe
rente a lo eclesiástico. Llama
zares dijo que tampoco se 
acomoda al modelo dibujado 
por la Constitución, porque 
aquella “no se transforma de 
la noche a la mañana”.

atraído la atención de im
portantes personalidades de 
la vida cultural y estudiosos 
del arte, así como de cualifi
cados medios de comunica
ción nacionales e internacio
nales como el Times y la 
BBC.

La muestra sobre el arte 
religioso permanecerá abier
ta hasta finales de año y por 
el alto valor del conjunto de 
obras que ha logrado reunir 
y la calidad en la presenta
ción, para'la que ha sido 
preciso la realización de im
portantes obras en el inte
rior de la catedral está reci
biendo los elogios de todos 
los especialistas, en arte. 

anunció la presentación de 
otras denuncias contra la ex
plotación de arcillas existen
tes en el cerro del Otero, junto 
a la conocida estatua del Cris
to realizada por Vitorio Ma
cho, y contra la ampliación de 
la planta de “Repsol”, en la 
carretera del Monte Viejo.

Según explicó Antonio He
rreros, estas dos instalaciones 
transgreden la normativa mu
nicipal en materia de medio 
ambiente y han causado gra
ves perjuicios medioambien
tales.

Las denuncias serán presen
tadas ante el juzgado de guar
dia, la delegación provincial 
del MOPU y en el Gobierno 
Civil de la provincia.

Burgos. Efe.

Los secretarios regionales 
del PSOE y de CDS, Juan 
José Laborda^ y Luis Aznar, 
respectivamente, reunidos en 
Burgos, no llegaron a un 
acuerdo defintivo sobre la 
ampliación de competencias 
para el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla y León.

Durante la reunión, que 
se prolongó por más de tres 
horas, los responsables de 
los grupos políticos y el pre
sidente de la Diputación de 
Burgos, José Luis Montes, 
abordaron la posibilidad de 
¡presenfar en el Senado una 
enmienda a la Ley de De
marcación y Planta de la 
Justicia para dar mayor 
contenido al Tribunal.

Aunque no se llegó a un 
acuerdo formal, PSOE y AP, 
sin el apoyo de los respon
sables del CDS, acordaron 
¡solicitar la inclusión d^las

Magistratura falla a favor de dos 
afectados del síndrome tóxico
Salamanca. Efe.

Magistratura de Trabajo de 
Salamanca ha establecido la 
incapacidad permanente par
cial de dos afectados por el 
síndrome tóxico a quienes el 
INSALUD concedió el alta 
laboral.

Lorenzo Romo y Felipe del 
Pozo Pescador presentaron 
una demanda por considerar 
que las secuelas del síndrome 
tóxico les incapacita para ejer
cer como escayolistas y agri
cultor, respectivamente, por 
lo que solicitaron la incapaci
dad total frente al dictamen 
del INSALUD que les consi
deró libres de daño.

El magistrado, en la sen

Se llevan la caja fuerte de un 
edificio colindante con una 
Comisaría

Salamanca. Efe. ________
Los ladrones se llevaron 

el pasado fin de semana la 
caja fuerte y varios aparatos 
de la Delegación Territorial 
de la Junta de Castilla y 
León en Salamanca, ubica
da junto a la Comisaría de 
Policía y el Gobierno Civil.

Fuentes policiales confir
maron ayer a Efe que, antes 
de que decidieran llevársela, 
los delincuentes intentaron, 
sin conseguirio, abrir la caja 
de caudales tirándola por la 
escalera del edificio, desde el 
segundo piso al primero y 
posteriormente desde el pri
mero al bajo.

Asimismo, intentaron for
zaría con unas tijeras y con 
los mástiles de las banderas 
del edificio, los cuales arran
caron.

provincias de Avila y Sego
via en el ámbito jurisdiccio
nal de la Audiencia Territo
rial de Burgos, sede del Tri
bunal Superior de Justicia 
de la Comunidad Autóno
ma.

Los responsables del CDS 
se reservaron adherirse o no 
al acuerdo hasta estudiar el 
texto del acuerdo y celebrar 
una nueva reunión.

Sin embargo, todos los 
grupos políticos convinieron 
que los contenciosos admi
nistrativos contra los acuer
dos de la Junta de Castilla y 
León se recurran ante la sala 
de lo contencioso de Burgos.

Los partidos políticos se
ñalaron que sus resoluciones 
estaban de acuerdo con lo 
establecido por las Cortes de 
Castilla y León, que fijaron 
la sede del Tribunal Supe
rior de Justicia de la Comu
nidad de Castilla y León en 
Burgos.

tencia hecha pública el pasa
do sábado ha estimado la de
manda al conceder la incapa
cidad permanente parcial, lo 
que lleva aparejada una in
demnización de 24 mensuali
dades y la posibilidad de tra
bajar en la misma profesión si 
lo permite el estado de salud 
de los afectados.

Esta sentencia es la primera 
de los 20 casos que se verán en 
Magistratura de Trabajo de 
Salamanca durante los pró
ximos meses por demandas de 
personas afectadas por el sín
drome tóxico y con altas la
borales concedidas por la Uni
dad de Valoración Médica de 
Incapacidades del INSALUD.

Según estas fuentes, los 
ladrones no penetraron en el 
edificio cuando éste estaba 
cerrado al público, sino se 
sospecha que entraron en la 
mañana del sábado y se es
condieron hasta que se ce
rraron sus puertas.

Los delincuentes se lleva
ron también dos aparatos de 
vídeo y un magnetofón pe
queño, según la denuncia 
presentada por la Junta de 
Castilla y León.

La caja fuerte apareció 
ayer abierta y vacía cerca del 
río Tormes, según la policía, 
que precisó que los ladrones 
realizaron un minucioso re
gistro del edificio hasta ha
llar la caja de caudales, que 
se encontraba empotrada en 
un mueble.
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Urtizberea anuncia que se personara 
como acusación particular

El Grupo Popular pide un endurecimiento
ban beoastian. Efe.

El concejal por Herri Batasuna 
en el Ayuntamiento de Fuente
rrabía, Fermín Urtizberea, libe
rado en la noche del domingo a 
ocho kilómetros de esta pobla
ción tras permanecer tres días 
secuestrado, se personará como 
acusación particular en las di
ligencias abiertas sobre su caso, 
según informó su abogado Mi
guel Castell.

El Juzgado de Instrucción nú
mero uno de San Sebastián abrió 
diligencias el pasado viernes, tras 
la presentación por parte de He
rri Batasuna de una denuncia por 
la desaparición de Urtizberea y 
el posterior asalto a la sede de 
este partido en Fuenterrabía.

Según explicó a Efe Miguel 
Castells, esta misma tarde efec
tuará la personación de la acu
sación particular en nombre de 
Fermín Urtizberea “para ejercer 
las acciones civiles, y penales 
que le corresponden como víc
tima”.

Fermín Urtizberea, de 28 años, 
liberado anoche por sus secues
tradores en la carretera de Lezo 
tras ser secuestrado en la noche 
del pasado jueves, ofrecerá hoy 
una rueda de prensa para expli
car los pormenores de su cau
tiverio.

Según lo adelantado por el 
propio concejal, durante esos 
tres días permaneció todo el tiem
po con las méinos esposadas a la

El piloto del F-18 accidentado 
resultó ileso al saltar
en paracaídas
Zaragoza. Efe._______________

El piloto del avión F-18 del 
Ejército del aire que se estrelló 
ayer en la localidad zaragozana 
de Cuarte de Huerva, comuni
có a su torre de control antes 
del accidente que tenía pro
blemas con el avión y que se 
dirigía a la base, según dijeron 
a Efe fuentes militares.

Las mismas fuentes precisa
ron que el piloto del aparato, el 
capitán Ignacio Azqueta, que 
resultó ileso al saltar en para
caídas, perdió el contacto con 
la torre de control del aero- 

espalda y encapuchado, sin to
mar alimento ni' agua, en una 
vivienda de varios pisos primero 
y en una casa en ruinas después, 
siempre vigilado por cuatro per
sonas, a una de las cuales le 
llamaban “el jefe”.

Iras su liberación, Urtizberea 
presentaba diversas quemaduras 
en el cuero cabelludo y unos 
cortes en el pecho que formaban 
las siglas GANE (Grupo Antite
rrorista Nacional Español), que 
también aparecieron pintadas en 
la sede de HB de Fuenterrabía 
horas después de su desapari
ción.

Esta madrugada, el concejal 
fue reconocido por el médico 
forense y también prestó decla
ración ante el titular del Juzgado 
de Instrucción número uno de 
San Sebastián, Antonio Jiménez 
Pericás, encargado de. las dili
gencias abiertas tras la denuncia 
presentada el pasado viernes por 
Herri Batasuna.

Este partido difundió hoy un 
comunicado en el que se con
gratula y muestra su satisfacción 
por la aparición con vida de 
Fermín Urtizberea, al tiempo que 
expresa su “gran preocupación 
por la persistencia de la guerra 
sucia y su más que posible con
tinuidad”.

En su nota, la Mesa Nacional 
de HB enmarca este secuestro en 
“una estrategia organizada de 
carácter terrorista que busca la 
intimidación”. 

puerto, inmediatamente después 
de esta comunicación

El F-18, uno de los aviones 
recibidos por España en virtud 
del programa FACA, cayó en 
una finca denominada “Labar
ta” en las proximidades de la 
ciudad deportiva de la locali
dad, sin causar heridos.

El piloto fue recogido por un 
helicóptero del Servicio Aéreo 
de Rescate (SAR) minutos des
pués del accidente, que lo tras
ladó a la Base de Zaragoza, 
donde opera el ala 15 integrada 
por aviones de este tipo.

del Código Penal
Madrid. Lid.

El Grupo Popular ha presen
tado en el Congreso de los 
Diputados una proposición no 
de ley para que se adopten por 
el Gobierno las medidas ne
cesarias para la modificación 
del vigente régimen de otor
gamiento de permisos de salida 
a los reclusos, y el juez de 
vigilancia, previo informe del 
equipo técnico correspondien
te, el que conceda, “caso por 
caso”, dichos premisos, cual
quiera que sea su naturaleza, 
para los penados clasificados 
en seguñdo o tercer grado.

El autor de esta iñiciativa 
parlamentaria, Manuel Rene- 
do, ha manifestado que su gru
po parlamentario está a favor 
del sistema de permisos a los 
reclusos, “pero con las garan
tías suficientes y dentro de una 
reforma de todo el sistema 
penitenciario”. Añadió el dipu
tado aliancista que no puede 
ser que lo único que funcione 
actualmente de la ley.peniten-

Venero acusa a los cinco policías
procesados de traficar con armas
Santander. Efe.

El joyero santanderino Fede
rico Venero mantuvo sus acusa
ciones contra cinco policías, res
pecto a tráfico de armas y com
pra de joyas robadas, pero negó 
haber traficado con drogas, en là 
primera sesión del juicio de la 
llamada “mafia policial”, que co
menzó ayer en la Audiencia Pro
vincial de Santander.

El Joyero que denunció la 
existencia de una supuesta red 
de corrupción dentro de la poli
cía, se sentó en el banquillo de 
los acusados junto con el comi
sario Francisco Javier Fernández 
Alvarez, los inspectores Miguel 
Angel Berciános, Antonio Caro 
Fontanillo, Adelardo Rafael Mar
tínez García y Victoriano Gutié
rrez Lobo, junto con el henero 
Salvador Fernández Veigas.

Venero explicó que a partir de 
1981, tras el atraco que sufrió en 

ciaría en vigor sean los per
misos, mientras que la situa
ción en las cárceles españolas 
continúa siendo “caótica y ter
cermundista”.

De acuerdo con la proposi
ción no de ley presentada por 
el Grupo Popular, no podrán 
disfrutar de los permisos de 
“preparación para la vida en 
Libertad”, a que se refiere el 
reglamento penitenciario, los 
reclusos clasificados en segun
do grado que hayan sido con
denados a las penas de reclu
sión mayor o menor. Asimismo, 
la concesión de toda clase de 
permisos podrá ser denegada 
por la autoridad correspondien 
te cuando el recluso no ofrezca 
las garantías suficientes o se 
estime que a su concesión no 
va a resultar beneficiosa para 
su tratamiento penitenciario. 
Con ello se pretende poner fin 
al elevado número de “fraca
sos” del sistema de concesión 
de permisos, ya que según ha 
reconocido el propio gobierno, 
en 1987 no regresaron a sus 

SU joyería, conoció al inspector 
Antonio Caro Fontanillo, hasta 
que empezó a facilitarle datos 
sobre futuros atracos porque es
taba relacionado con muchos 
delincuentes.

“Los delincuentes me ofre
cían lo robado —agregó—, pero 
yo no lo compraba, sólo en al
guna ocación en que fue im
prescindible, y no tuve ningún 
beneficio”.

Esta colaboración, según Ve
nero, empezó porque la Policía 
se había portado bien con él, 
incluso avisándole de trampas 
que le preparaban los delincuen
tes cuando creían que los había 
delatado, y siguió con ella “por
que luego no pude dar marcha 
atrás”.

A primeros de 1983 el delin
cuente Laureano López Echeva
rría le pidió un arma para per
petrar un atraco, y el joyero lo

respectivos centros penitencia
rios un total de 870 reclusos 

' tras disfrutar sus permisos car
celarios. También se quiere evi
tar que el otorgamiento de per
misos sea una decisión "ruti
naria”. El Grupo Popular pone 
como ejemplo más reciente, el 
caso de José Juan Martínez 
Gómez, condenado a 30 años 
de cárcel, como cerebro orga
nizador del asalto al Banco 
Central, en Barcelona y que 
recientemente asesinó a dos 
policías nacionales en esta ciu
dad.

Por otra parte, Renedo ha 
presentado también en el Con
greso una proposición de ley 
para que sea modificado el 
artículo 57, bis, del Código Pe
nal. y se extienda la imposición 
de penas en su grado máximo, a 
todos aquellos atentados y de
litos cometidos contra las fuer
zas del orden público, de forma 
similar a como ya establece 
actualmente el Código Penal 
para todos los delitos cometi
dos por bandas armadas o ele
mentos terroristas. 

comunicó al inspector Caro, quien 
dio su consentimiento para que 
le fuera facilitado.

Venero compró el arma al he
rrero Salvador Fernández Veigas, 
siempre por indicación de Caro, 
y después de que el inspector 
pidiera informes sobre ese revól
ver a la Guardia Civil el joyero la 
entregó a Laureano.

A petición del fiscal se escu
charon en la primera sesión del 
juicio varias cintas magnetofó
nicas con conversaciones de te
léfono entre Venero, dos amigos 
suyos y el inspector Bercianos, 
en las que entre tacos y amena
zas hablan de “lo que me distes 
es una mierda”, “no hay forma de 
colocarlos”, “polvos de talco, va
ya” y otras frases que para la 
fiscal María Pilar Martín Nájera 
suponen un delito de tráfico de 
drogas, extremo que niega el 
joyero.

Oá/ÁTí^c^ ¿a ó^a
EL PASADO SABADO DIA5 DE NOVIEMBRE, ASISTIE

RON EN LAS HABITUALES CENAS PARA PERCEPTORES 
DE NOMINAS DE CAJA SALAMANCA VARIOS EMPLEA
DOS DEL INSALUD - I.N.S.S. Y TESORERIA TERRITORIAL 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL
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Siete intermediarios han manejado los 
millones de Revilla
Madrid. Lid.

Durante los 249 días que ha 
durado el secuestro de Emi
liano Revilla, siete personas 
han protagonizado una com
plicada negociación que ha 
culminado con el pago de 
1.200 millones de pesetas a la 
organización ETA en concep
to de rescate.

El juez Carlos Bueren ha 
comenzado a investigar el pa
pel de cada intermediario en 
el secuestro. Francisco Arra
tibel ha sido el hombre fuerte 
de ETA en la negociación y 
ha cobrado como adelantó

Gallego: “No 
estoy a gusto en 
el PCPE”
Madrid. Efe.

El presidente del PCPE, 
Ignacio Gallego, rechazó 
ayer las sanciones contra 
dirigentes de esta forma
ción favorables a acelerar 
el proceso de unidad con el 
PCE y dijo que no está a 
gusto y que se encuentra 
“muy inquieto”

Gallego aseguró a Efe 
que, aunque en el PCPE 
todos se declaran partida
rios de la unidad, “las dife
rencias se han saldado con 
sanciones’? ■

El presidente del PCPE 
asistirá el próximo día do
ce a la reunión que, en un 
hotel madrileño, celebrará 
“una parte de miembros 
del Comité Central”.

La Reina apela a 
la solidaridad de 
los fumadores
Madrid. Efe. _______

La Reina doña Sofía ape
ló a los “nobles sentimien
tos de solidaridad” de los 
fumadores para que no 
fumen en presencia de otras 
personas, en el curso de la 
Conferencia Europea sobre 
el tabaco, que comenzó 
ayer en Madrid.

Acompañaban a la Rei
na en el acto inaugural el 
ministro de Sanidad y Con
sumo, Julián García Var
gas; el director Regional 
para Europa de la Organi
zación Mundial de la Sa
lud (OMS), Jonh E. As- 
vall, y el comisario español 
en la Comunidad Europea, 
Manuel Marín.

El último “hurra” de Reagan
Nueva York. Lid.

En medio de la polvareda y 
el estruendo de un rodeo, en
tre los gritos y silbidos, el pre
sidente Reagan se dirigió a lá 
audiencia en un tono suave.

La campaña se ha cerrado, 
dijo» “y yo estoy en la última 
etapa. Aunque en enero yoy a 
cabalgar hacia el ocaso, este 
año me siento como si presen
tara mi candidatura”.

Y así es. No en su nombre, 
por supuesto, sino en el del 
nominado republicano Geor
ge Bush, el leal vicepresidente 
de Reagan, q corno Bush sue

“Tribuna”, 75 millones de pe
setas. Los otros nombres ob
jeto de la investigación del 
juez Bueren son Iñaki Arre
gui, José Antonio de la Hoz 
Uranga, José María Elosúa, 
los hermanos Vicente y Do
mingo Estrada e Iñaki Ase
guinolaza. Fuentes cercanas a 
la Audiencia Nacional han 
señalado a esta revista que en 
los próximos días éstos serán 
citados a declarar por el ma
gistrado para aclarar cuál ha 
sido el papel jugado y depura
rá las correspondientes res
ponsabilidades penales que pu
dieran deducirse.

Nicaragua pide a España que envíe 
“cascos azules” a Centroamérica
Madrid. Efe.

El Gobierno nicarguense con
sideraría “un retroceso” que 
las conversaciones con la “con
tra” se produjeran en una ciu
dad neutral como Madrid, 
pero cree necesario que Espa
ña participe en el envío de 
“cascos azules” a la frontera 
de Honduras y Nicaragua, di
jo ayer a'Efe el vicepresidente 
Sergio Ramírez.

El vicepresidente nicara- 
gOense se encuentra en Ma
drid para reclamar del Go
bierno español un plan de co
operación extraordinaria que 
permita “rehacer los sectores 
productivos y la infraestruc
tura pesquera y viaria” des
trozada tras, el paso del hura
cán “Joana”, cuyos daños han 
sido “inmensos”.

Para estos acuerdos extraor
dinarios, Sergio Ramírez se 
entrevistó este mediodía con 
el Secretario de Estado para 
la Cooperación Internacional, 
Luis Yáñez, a quien informó 
del caos económico por el que 
atraviesa Nicaragua, cuyas pér
didas de guerra alcanzan los 
12.000 millones de dólares.

En el plano político, Sergio 
Ramírez, que mantuvo ayer 
tarde una entrevista con el vi
cepresidente Alfonso Guerra, 
precisó que “no es que no 
queramos que estas negocia
ciones con la “contra” se den 
en un país como España, que 
tiene toda la confianza del ca
so, sino que no le vemos utili
dad, porque pensamos que es 
más beneficioso que se sigan 
celebrando dentro de Nica
ragua”.

Según Ramírez, la iniciati
va del presidente de Costa Ri
ca, Oscar Arias, para que 

le decir, el “copiloto”.
Reagan realizó su última 

campaña presidencial hace cua
tro años. Ahora se presenta a 
la historia, en una campaña 
que se prolongará más allá de 
las elecciones del martes. Pero 
para obtenér un juicio previo 
significativo, Reagan tiene que 
conseguir que Bush le suceda 
en el despacho oval.

En la mayoría de sus apari
ciones, sus admiradores gri
taba, “cuatro años más”, mien
tras Reagan sonreía y prome
tía que seguiría trabajando 
por las causas conservadoras.

En la rueda de prensa del 
pasado martes 1 de noviem- 
brç, después de que “Tribuna” 
revelara en una edición espe
cial los nombres de los inter
mediarios, Antonio Revilla, 
hijo del secuestrado, manifes
tó su confianza en las perso
nas que habían mediado en la 
liberación de su padre, tras 
pactar la pregunta con una 
periodista asistente al acto. 
La publicación de los nom
bres obligó a estos a comuni
car urgentemente entre sí, bus
cando una explicación común 
y coherente a la actividad 
desarrollada en el caso.

Madrid fuera ese nuevo lugar 
de encuentro, significaría “un 
retroceso”, y añadió que “la 
reanudación de las negocia
ciones con la contra no de
pende del sitio, sino de que el 
gobierno de EE.UU. muestre 
voluntad de llegar a un acuer
do negociado con la contra” y 
que eista fuerza “deje las ar
mas, acate el cese del fuego y 
se reincorporen a la vida ci
vil”.

Sergio Ramírez aseguró que, 
sin embargo, son partidarios 
de la propuesta hondureña de 
establecer “fuerzas de super
visión entre la frontera de 
Honduras y Nicaragua” y que 
están “dispuestos a defender 
ese mecanismo de fuerzas de 
paz, dentro del marco de Na
ciones Unidas, unos cascos 
azules, pero con participación 
de países concretos, entre los 
que, lógicamente, estaría Es
paña”.

Esta alternativa, que plan
teó Sergio Ramírez al vice
presidente Alfonso Guerra, 
está pendiente, no obstante, 
de la aprobación de los presi
dentes centroamericanos que 
deberán reunirse en San Sal
vador el próximo mes de di
ciembre.

Sergio Ramírez considera 
que “el papel mediador y de 
puente de España se ha visto 
fortalecido y hoy es el gran in
terlocutor en Centroamérica”.

En las conversaciones de 
paz, según Ramírez, no habrá 
“avance hasta que se defina el 
proceso electoral estadouni
dense, porque la “contra” en 
estos momentos no tiene nada 
que negociar, ya que no es 
una fuerza militarmente in
dependiente”.

No todos los que van a ver
le sienten esta predilección 
por Reagan, y de vez en cuan
do es abucheado por su polí
tica hacia Centroamérica y la 
reducción del gasto social.

En sus discursos a favor de 
Bush y otros candidatos re
publicanos, Reagan elogia el 
“evangelio” de los buenos tiem
pos. Ultimamente, el presiden
te ha estado calificando la 
elección de “referéndum sobre 
el liberalismo”. Se le podría 
denominar también referén
dum sobre el “reaganismo”.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

y^ CAJA D AHORROS D AVILA

Mercado flojo y selectivo

INDICES
Azucarera .... 1.170
Koipe.......... 400 400
Tabacalera ... 898 895

Madrid: 293,54 (+0,32) Uniasa .... 675 675
Barcelona: 120,22J+0,12)
Bilbao: 398,26 (+3,22) Construcción:
Valencia: 263,39 f+0.44)

Cubiertas..... 955 952
Dragados..... 483 488,50

BOLSA DE MADRID Focsa.......... — . —

Comercio:
Acciones: Anterior Ayer

Finanzauto .. —

Electricidad: Transportes y Comunicaciones:
Cantábrico .. 201,50 200 Telefónica .... 185,25 184,75
Hidrola .... 94,50 94 Iberpistas..... 116,50 116,25
Sevillana ... 105 1(14.25
Iberduero ....
Fenosa ....

-127,50
81,75

127,50 
.82

Seguros:
Mapfre *... 1.505 1.525

Mineras, Metal Básicas: Fénix .......... 2.670 2.700

Felguera ... 425,60 425 Bancos:
Hornos .... 81,25 85
N. Montaña . 105,50 110 Castilla....... — , —

Bilbao .... 1.200 1.215
Cementos: Central .... 1.044 1.044

Asland ....
Banesto ... 1.044 1.044

977 974 Hispano ... 839 839
Lemona ... — — Popular ... 1.910 1.910
Valen. Cem. . 2.195 2.175 ^Santander .... 939 934
Uralita .... 661 672 Exterior ... 435 430

Químicas:
BNP............. 520 525

, Fomento...... 390 399
Cepsa .......... 487 450 Herrero ... 1.275 1.300
Cros............. 422 420 Bankinter ..... 1.105 1.110
Río Tinto..... 336 336 Valencia ... 317 326
Petromed..... 795 780 Zaragozano .. 928 930

Atlántico...... — —
Metal Mecánica: Vizcaya...... 1.200 1.215

M. Ibérica.... 275 275 Inmobiliarias:Citroen .... 1.375 1.390
Tudor ..... 353 345 Encinar ... . 820 820
Amper .... 791 800 I. Metro ... 870 870
Auxiliar ... 620 610 Urbis .......... 532 529,75
Fasa............. 587 597,50 Vallehermoso 745 745
Santa Ana .... 375 378 Vacesa .... 870 870

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria:

Papelera . 281 285 Cartisa .... — 950
Sarrio.......... 490 487 Popularinsa . — —
Aguila .... 365 390 Bansaliber....

Visita a Estados Unidos del Premio Nobel de 
la Paz

Sajarov pide cooperación entre
las potencias mundiales

Boston. Lid/Dpa.
El Premio Nobel de la 

Paz y defensor de los dere
chos humanos en la URSS, 
Andrei Sajarov, que llegó 
ayer a Boston desde Moscú, 
apeló a Estados Unidos y a 
la URSS a cooperar “para 
mantenér la paz mundial y 
luchar contra el hambre y la 
violencia”.

Sajarov, que llegó a 
EE.UU. para asistir al con
greso “supervivencia y des

arrollo de la humanidad”, 
hizo esta declaración a los 
periodistas.

El premio nobel soviético 
pidió también la libertad de 
todos los presos políticos de 
la Unión Soviética.

Sajarov estuvo hace 
años por última vez en 
Estados Unidos.

Durante su estancia

30 
los

en
EE.UU., Sajarov se entre
vistará también con el presi
dente Ronald Reagan.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 19 KNOB Martes, 8 de noviembre de 1988

FÚTBOL/SEGUNDA DIVISION "B" _i^.i_—«■■——>»

jZ^i intuyó el lanzamiento del penalti y lé detuvo, pero el rechace fue ai poste y de ahí le volvió al jugador que había
LUMBRERAS tvado.

AUTOMOVILISMO

Javier Moreno abandonó en la
penúltima prueba del 
Campeonato de Producción
Avila. Redacción.

No tuvo suerte el piloto 
abulense Javier Moreno en la 
penúltima prueba del campeo
nato de España de Producción, 
que se disputó el pasado do
mingo en el circuito del Jara
ma, ya que no pudo acabar la 
prueba por avería mecánica.

En los entrenamientos del 
sábado, el piloto del equipo 
Esabe-Banco Pastor consiguió 
el noveno mejor tiempo, al re
correr el trazado madrileño 
en 1’42”959, a poco más de 
tres segundos de la “pole posi
tion” de José Angel Sasiam- 
barrena (Ford Sierra Cos- 
worth), que hizo un tiempo de 
1’39”571. El abulense fue el 
primer clasificado del Grupo 
A.

En la carrera del domingo, 
Javier Moreno tuvo una gran 
actuación, mezclándose en los 
puestos de honor con su Re
nault 11 Turbo, llegando a ir 
en quinta posición, tras supe
rar a Francisco Romero (Ford 
Sierra Cosworth) que se esta
ba jugando el título con Luis 
Villamil (Alfa Romeo 75). Sin 
embargo el piloto de Cuevas 
del Valle tuvo que abandonar 
la carrera después al romperse 
el embrague de su vehículo. 
La carrera fue ganada por Sa- 
siambarrena, seguido de Luis 
López de la Cámara (Ford 
Sierra Cosworth) y Guillermo 
Barreras (Renault 21 Turbo).

La próxima cita será el día 
20 de noviembre, en el circui
to de Jerez.

Javi dice que el Tomelloso no mereció 
empatar como consecuencia de un 
penalti injusto
Avila. J. R. Alonso.________ ____________________________

Javi, portero del Real Avila, piensa que el empate a un gol 
que reflejaba el marcador del Estadio Municipal “Adolfo Suá
rez”, al final del partido de liga de Segunda División “^’’ juga
do el domingo pasado frente al Atlético Tomelloso, fue injusto: 
“Creo que merecimos ganar, aunque sólo llegamos con peligro 
en el momento del gol, y otras ocasiones aisladas, creo que 
merecimos ganar”. A continuación, el meta abulense añade 
que, “a lo mejor, el Tomelloso merecía empatar, pero no de la 
manera en la qué lo hizo, como consecuencia de un penalti 
injusto en el que se tiró a la piscina un jugador de ellos”. El 
meta abulense comenta que el Real Avila tiene que jugar mejor 
para no meterse en el pozo.

Una de las grandes faltas 
del Real Avila en el partido 
del domingo fue que. careció 
de centro de campo que orde
nara el juego y diera balones a 
la delantera. Javi comparte 
esta opinión aunque la excusa 
en la baja de Alvarez, “pero 
Toño salió y lo hizo muy bien, 
porque él está acostumbrado, 
a jugar de interior derecho y 
ayer lo hizo por el centro del 
campo”. Javi continúa di
ciendo que lo que hace falta 
“es un poco más de mordiente 
y mejorar la forma física”.

El Atlético Tomelloso ha 
sido el mejor equipo que ha 
pasado por el “Adolfo Suá
rez” en la presente competi
ción de liga, demostrando de 
forma clara, el segundo pues
to que ocupa en la clasifica
ción; “Para mí, ahora mismo, 
es el mejor equipo que he vis
to hasta ahora en esta catego
ría”, asegura Javi. “Este equi
po —añade— la meneaba, era 
correoso, te presionaba mu
cho en el centro del campo y 
tiene jugadores de gran talla”.

El portero abulense protes
tó mucho ayer las decisiones 
arbitrales, sobre todo desde 
que señaló el penalti, algo du
doso, el colegiado extremeño 
Leandro Martín García. La 
jugada del penalti, en pala
bras del meta abulense, fue de 
la siguiente manera: “Fue un 

pase en profundidad en la que 
el jugador del Tomelloso se 
adelantó a la defensa, se que
dó oblicuó a mí, yo metiré ha
cia el balón de forma paralela 
a él y no toqué para nada, al 
jugador que saltó por encima 
de mí, no sentí ningún contac
to con ninguna parte de su 
cuerpo, así que se tiró a la pis
cina. El árbitro, mal situado, 
porque yo le ví que hizo el 
gesto de intentar mirar, pero 
algún jugador no le debía de
jar ver, pitó el penalti injus- 
tamente”.

El lanzamiento de la pena 
máxima fue detenido por Ja
vi. El portero del Read Avila 
comenta que intuyó el lanza
miento, “además de que, a lo 
mejor, me indicaron algunos 
compañeros, acerté, la paré y, 
parece ser, eso no lo vi, que se 
la llevó con la mano. Lo me
tió —añade—, pero lo discu
tible es el fallo del linier levan
tando la bandera, si no vio 
nada no debió haberlo he
cho”. Javi cree que lo que se
ñaló el juez de línea fue la 
mano de Moreira, autor del 
gol.
“EL AVILA TIENE 
QUE JUGAR MEJOR”

El domingo fue un día ins
pirado para Javi que paró to
do lo que le llegaba a sus in- 
mediaciones< incluido el pe

nalti, aunque en el rechace no 
pudo hacer nada: “Me salie
ron bien las cosas, pero esto 
no tiene que ver, porque yo 
no voy a salvar siempre al Avi-. 
la. El Avila tiene que jugar 
mejor de lo que lo está ha
ciendo y como juguemos así 
nos vamos a meter en el po- 
« ” zo.

Al final del partido Javi se 
dirigió al trío arbitral de for
ma airada para recriminarle el 
penalti que había señalado, 
que para este jugador no ha
bía sido, luego le dijo “que lo 
primero que tiene que tener 
un árbitro es un poquito de 
personalidad”.

“El público de Avila, últi- 
manente, como el equipo no 
está jugando bien está un po
co decepcionado y todo viene 
del partido contra el Pegaso, 
la gente está un poco mos
queada y es lógico que salte 
enseguida”, explica Javj.

El resultado que más ha 
sorprendido a Javi en la jor
nada pasada de Segunda Di
visión B ha sido el del San 
Sebastián de los Reyes que 
ganó 0-1 al Plasencia: “Han 
sacado dos puntos muy im
portantes para ellos y eso nos 
puede hacer mucha pupa a 
nosotros”, comenta el portero 
abulense.

ARBITROS PARA LA 
PRÓXIMA JORNADA
Plasencia-Telde, (Esquinas 

Torres); Medinense-Linares, 
(Carmona Méndez); Don Be- 
nito-Leganés, (Navarro Cas- 
cales); Córdoba-Marino, (Mar
tín García); Betis Dvo.-Pega- 
so, (Nevado González); Al- 
calá-Sevilla At., (Gracia Re
dondo); Getafe-At. Madrileño 
(Díez Frias); Jaén-Badajoz, (Al
badalejo Cortés); Maspalo- 
mas-Real Avila, (Núñez 
Manrique); y San Sebastián- 
Tomelloso, (Flores-Muñoz).

CAJA RURAL

DE ARENAS DE SAN PEDRD
CONVOCATORIA A 

SOCIOS

De acuerdo con lo establecido en los Estatu
tos Sociales de esta Entidad, se le convoca para 
asistir a la Asamblea General con carácter de 
Extraordinaria Que se celebrará el próximo día 
19 de noviembre, sábado, a las 19,30 horas en 
primera convocatoria y a las 20 horas en 
segunda en el salón del Hotel D. Alvaro de 
Luna C/ Florida de Arenas de San Pedro, para 
decidir sobre el siguiente:

ORDEN DEL DIA
J O— Informe del Presidente sobre la situación 

del Capital Social mínimo de la Caja

2 .o_ Conceder facultades para que el Consejo 
Rector o una Comisión del mismo pueda 
negociar la integración de la Caja con 
cualquier otra Entidad de Crédito y Ahorro.

3 .°— Ruegos y preguntas.
Dada la importancia de los asuntos a tratar, 

este Consejo Rector le ruega su puntual asis
tencia

De Vd. Atentamente,

CAJA RURAL DE ARENAS DE SAN PEDRO, 
Sdad. Coop, de Crédito Limitada
El Presidente, Mariano Fernández Alonso.

P O — Cada socio asistente puede ser portador 
de un voto, además del suyo propio, si previa
mente presenta autorización por escrito.
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BALONCESTO _^__Ma^^Mi^MiM

Segunda Division, Grupo B
Lostal, 131; F.M.D. Castrillón, 62
Caja de Avila C.S.G., 75; A.D. Universitario, 72
Cajapalencia, 95; C.B. La Bañeza, 72
C.B. Mieres, 95; Leche Granja, 93
Cajazamora, 130; A.D. M. Sarabris, 80
C.B. Gromber, 108; Colegio Diocesano, 65.
Descansaron: Juventud Grupo IFA y Trébol Grupo.

CLASIFICACION

J. G. P. PF. PC. Ptos.

Caiapalencia.......... ...... 5 5 0 459 351 10
Lostal ....................... .... 4 4 0 399 244 8
Cajazamora ................. 4 4 0 448 318 8
Caja de Avila C.S.C.... 5 3 2 380 393 8
C.B. La Bañeza ...... 5 3 2 378 408 8
A.D. Universitario ... 5 2 3 400 381 7
C.B. Mieres ................. 5 2 3 367 394 7
C.B. Gromber ............. 4 2 2 335 274 6
Leche Granja............... 4 2 2 353 378 6
Juventud Grupo IFA .. 4 1 3 330 307 5
F.M.D. Castrillón 5 0 5 361 533 5
Trébol Grupo............... 3 1 2 243 254 4
Colegio Diocesano ... 3 1 2 203 308 4
A.D. Sarabris ............. 4 0 4 264 377 4

PRÓXIMA JORNADA
Colegio Diocesano-Lostal; Trébol-C.B. Gromber; Leche 

Granja-Cajazamora; Juventud Grupo IFA-C.B. Mieres; 
A.D. Universitario-Cajapalencia; F.M.D. Castrillón-Caja 
de Avila C.S.C.; Descansan: A.D.M. Sarabris y^ C.B. La 
Bañeza.

PRIMERAS JORNADAS DE 
TRAUMATOLOGIA DEPORTIVA 

DE CASTILLA Y LEON 
LESIONES DEPORTIVAS Y SU 

TRATAMIENTO
DIRIGIDASA:
Médicos, Fisioterapeutas, ATS., entrenadores, 
preparadores físicos, deportistas y masajistas.

ORGANIZA:
cátedra de Traumatología y Cirugía de la 
Universidad de Salamanca Prof. Ferrández 
PotaL
Presidente de honor Excmo. Sr. D. José María 
Aznar, presidente de la Junta de Castilla y León 
Salamanca 1O, 11, 12 noviembre 
1988
Lugar UNIVERSIDAD DE SALAMANCA
RECOGIDA DE DOCUMENTACION DIA 10, 
JUEVES, 16,30 HORAS.
INFORMACION Y SECRETARIA

MEDICEL, S.A
C/ Caballeros n° 15. Tlf. 21 32 83.05001 - Avila

MEDICEL, S.A
Avda Alemania n° 16; Tlf. (923) 25 37 02.
37007 - SALAMANCA

DIPLOMA OFICIAL A LOS ASISTENTES
INSCRIPCION: 1.000 pesetas.

SESIONES PRACTICAS SOBRE TECNICAS DE VENDAJES
PONENTES:
Prof. Ferrández Pota!. Salamanca 
Prof. Sánchez Martín. Valladolid. 
Dr. Alvarez Garda. Valladolid. 
Dr. Blanco Pozo. Burgos. 
Dr. Fernández Espejo. Madrid. 
Dr. Lorenzo González. Salamanca. 
Dr. Marti'n de Francisco. León.

Dr. Noriega Trueba. Valladolid.
Dr. Sánchez Garda. Salamanca.
Dr. Toca Ximénez. Valladolid.
Dr. Usabiaga Zarranz. Salamanca
Sr. Teruel. Madrid.
Sr. Marli'nez. Madrid.
Sr. Salcedo. Valladolid.

FÚTBOL
El encuentro se juega el próximo día 16 en Sevilla

Manolo, Solana y Górriz, novedades de
Suárez para el partido contra Eire
Madrid. Efe.

Manolo (At. Madrid), So
lana (Real Madrid) y Górriz 
(Real Sociedad) son las nove
dades de Luis Suárez en la lis
ta de jugadores convocados 
para el partido España-Eire, 
que se disputará en Sevilla el 
próximo día 16, valedero para 
el Mundial^O de fútbol.

El Real Madrid, con cinco, 
y el Barcelona,. con cuatro, 
son los equipos que más juga
dores aportan a la lista, terce
ra desde que Luis Suárez se 
hizo cargo de la selección ab
soluta.

Porteros: Zubizarreta (Bar
celona) y Ablanedo (Sporting).

Defensas: Andrinúa y Fe
rreira (Ath. Bilbao), Sanchis y 
Solana (R. Madrid), Górriz 
(R. Sociedad), Jiménez (Sevi
lla) y Quique Flores (Valen
cia),

Centrocampistas: Bakero y 
Roberto (Barcelona) y Martín 
Vázquez y Michel (R. Ma
drid).

Delanteros: Beriguistain (Bar
celona), Manolo (At. Madrid) 
y Butragueño (R. Madrid).

Los mencionados jugadores 
se concentrarán el jueves día 
10, a partir de las 19,00 horas, 
en un hotel de Madrid, excep
to los del Real Madrid, que lo 
harán el viernes 11, a las 9,00 
horas, ya que el día anterior 
disputarán partido de Copa 
de Europa contra el Moss no
ruego.

La salida hacia Sevilla será

Andrinúa volverá a estar en la defensa de la selección española. epr

el viernes día’ 11, a las 10,55 
horas y el lugar de concentra
ción, el habitual, en el Para
dor de Oromana.

El partido se disputará en el

estadio Benito Villamarín, a 
las 20,30 horas, y será arbi
trado por el soviético Yuri 
Savchenko y acturá como de
legado el suizo René Hüessy.

CAZA . ^^_I

No todos los cazadores tuvieron la misma suerte en el día de apertura del período hábil de caza. m.a. periañez

La primera jornada de caza en Cebreros 
tuvo carácter desigual
Cebreros. S. de Higes.

El pasado día primero de 
noviembre se abrió en Cebre
ros el período hábil de caza. 
Todos los aficionados a este 
deporte madrugaron.para ejer
citar su deporte desde tem
pranas horas de la mañana. 
La jornada cinegética fue bas
tante desigual, unas cuadrillas

tuvieron un día extraordina
rio, en cuanto al número de 
piezas abatidas, y otras por el 
contrario, se volvieron a casa 
con pocas, así mismo hubo 
cuadrillas que no abatieron 
ninguna pieza. El día fue 
magnífico para el desarrollo 
de la caza, una temperatura 
prácticamente primaveral, que 
facilitó el andar por los difíci-

le campos de Cebreros.
FÚTBOL SALA

El domingo 31 de octubre 
empezó el campeonato de fút
bol-sala la aceptación que es
tá teniendo este deporte resal
ta tanto por el número de 
equipos participantes como por 
el público que asiste a presen
ciar los encuentros.
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JUEGOS ESCOLARES

Más de 300 atletas participaron 
en la prueba de campo a través
Avila. Redacción. 

Con 306 atletas participantes 
en una prueba de campo a través 
comenzaron el pasado sábado 
los juegos escolares correspon
dientes al curso 88/89, en el 
circuito de El Soto de nuestra 
capital. La mañana se levantó 
con una temperatura agradable 
para los corredores estando el 
piso en muy buenas condiciones 
para este tipo de pruebas, ya que 
no estaba ni duro ni excesiva
mente blando. Se cumplieron los 
horarios previstos para cada una 
de las pruebas.

Nuria Jiménez Martín, del San- 
tísimo Rosario, fue la vencedora 
de la prueba infantil femenina y 
Alvaro Benito, del Colegio Dio
cesano, hizo lo mismo en la 
categoría masculina. La carrera 
más competida fue la de alevín 
femenina con tres, atletas que 
entraron con una diferencia de 
tres segundos.

El próximo campo a través se 
celebra mañana en Navandrinal, 
a partir de las cuatro de la tarde, 
para los colegiales de la zona del 
Alto Alberche.

CLASIFICACIONES
Alevín Femenino: Mónica 

María Mayo (C.S. Albornoz), 3’44”: 
LauraJiménez Senovilla (C.S. Al
bornoz), 3’46”; Lourdes López 
Grande (Stmo. Rosarío), 3’47. (1.000 
metros, aproximadamente).
Alevín masculino: Juan Ma

nuel Hernández López (El Pradi- 
lló), 6’36”: José María del Real 
Jiménez (Sto. Tomás), 6’42”: Da
vid Gil García (Sto. Tomás), 6’51”. 
(2.000 metros, aproximadamen
te).

Infantil femenino: Nuria Ji
ménez Martín (Stmo. Rosario), 
4’16”; Raquel Hernández (Sta Ana), 
4’19”: Cristina Gil García (Sto. 
Tomás), 4’26” (1.400 metros apro
ximadamente).

Infantil Masculino: Alvaro Be
nito Villar (C. Diocesano), 9’41”; 
Juan Eduardo Salinero (Sta. Ana), 
10’17”; Justo Herráez Jiménez 
(C.S. Albornoz), 10’22”. (3.000 me
tros, aproximadamente).

Cadete femenino: Inmacula
da Jaén Villoldo (Stmo. Rosario), 
9’30”, en 2.000 metros aproxima
damente. Esta atleta participó 
sola en esta categoría y corrió 
con los chicos, aunque ella sólo 
dio una vuelta al circuito.

Cadete masculino: Diego Lo
bo Guerra I. de Castilla), 12’02”; 
Raúl Acebes (C. Diocesano), 12’36”:

MONTAÑISMO 
Montañeros de 
Plasencia 
recorrieron la ruta 
de Carlos V
Avila. Redacción.

Medio centenar de montañe
ros del grupo de montaña de 
Plasencia recorrieron la sierra de 
Gredos siguiendo el itinerario 
que realizó el emperador Carlos 
V el 12 de noviembre de 1556.

Los deportistas partieron del 
lugar conocido como Tornava
cas y atravesaron el Collado de 
las Yeguas hasta llegar a la po
blación cacereña de Jarandilla 
de la Vera en la tarde de ayer.

La excursión fue organizada 
por el grupo montañero placen
tino en colaboración con el Pa- 
•tronato Municipal de Deportes 
de Plasencia y la Federación Extre
meña de Montañismo.

Juan Jiménez (C. Diocesano), 13’02”. 
(4.500 metros, aproximadamen
te).

La próxima prueba de campo a 
través de la zona de Avila capital 
se celebra el próximo día 11 de 
diciembre en El Soto, aumen
tándose las distancias para estas 
pruebas. -

La competición de los diferen
tes deportes en los Juegos Es
colares de este curso dará co
mienzo este próximo fin de ser 
mana en diferentes colegios de 
nuestra cpaital, al estar cenados 
por obras las instalaciones del 
Polideportivo Territorial de 
Avila. Salida de la prueba alevín masculino. VICTOR GONZALEZ

Títulos Mundiales 
Absolutos de 
Rallies

Victorias 
Absolutas 
sobre 10 en 1988

247 Pruebas Especiales 
del Mundial de 
Rallies 1988

Campeonatos XX
B Europeos de Pilotos 
EBdeRallies XX

Mundiales 
de Pilotos 
de Rallies

Victorias 
Mundiales 
desde 1972

1988 Lancia Delta, 
Campeón del 
Mundo de Rallies

AI Campeón

HFintegrale

DELTA HF integrale

' Al flamante Campeón del Mundo de Rallies le va la calle tanto como la competición. 
Así es el Lancia Delta, en la competición o en la ciudad,

B sobre el asfalto o triunfando en las carreteras más duras del mundo.
9 Tecnología ganadora aplicada a toda la gama Lancia.
1 Sienta la emoción de conducir un campeón del mundo. Todos los días.. NUNCA NADIE 

VENCIO TANTO.
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FUTBOL

Sucedió en la octava jornada de Regional 
Preferente

Malos resultados de los equipos 
abulenses el pasado domingo
Avila J. Goal

No fue propicia para los equipos abulenses la octava jomada 
de hga en el grupo “C” de la Preferente Cierto es <mX Si 

««“ de mucho respeto, pero 
rSas Fl ntrnP^it?^^' ’"* ^"^ ^^^ "® dieron reaUdades 
efectivas. El otro, el Promesa^ jugaba en casa y ante un rival que 
parecía asequible y sólo pudo empatar, los de Guijuelo ^sin 
funcionar el marcador, se llevaron un punto.

1 El Diamante, cayó en Lagu- 
1 na de Duero, ante un equipo 
i que va para arriba de forma 
| vertiginosa, por6-l, aunque ya 
1 aclararemos lo sucedido en el 
j campo vallisoletano. La AD.

Las Navas, perdió en Béjar, 2-0 
J y El Tiemblo C.F. en Palazuelos 
j de Eresma. ante el Whisky Dyq 

j En general arbitrajes contra- 
1 rios en todo a nuestros equi- 
1 pos, que pudieron tener, que 

tuvieron, influencia en los m» 
| cadores.

Fue una jomada en geñeral. 
1 con signo visitante ya que has- 
j ta ciiTco equipos viajeros logra

ron puntos positivos: Las dos 
\ victorias “a domicilio” fueron 
| para el Iscar Industrial que en 
á Salamanca, superó al Real Moni 
• terrey, por 1-2, y para el Juven- 
ttud Castilla que en Peñaranda 

de Bracamonte hizo leña del 
árbol caído y venció al titular, 
colista por 1-2. Empates en 

1 estos dos choques, aparte el ya 
comentado entre el Promesas y 
el Guijuelo, Sporting Garrido- 
Ciudad Rodrigo (2-2) y Pedra
jas- Universidad, tropiezo del 
que era líder en este “derbv”— 
(M).

Parece casualidad, pero los 
tres equipos que ganaron en 
^^^^ f^e a equipos abulenses. 
No era nuestro día

UN EMPATE Y TRES DERROTAS

En la fresca mañana del do
mino, enjelmunicipal" Adolfo 
Si^ez” Guijuelo y Real Avila

Promesas se repartieron los 
puntos sin funcionar el marca
dor, en un choque en el que si 
dominaron más los chavales 
del cuadro local como en las 
ties jomadas anteriores, no vie
ron puerta El adversario, equi
po peleón y con veteranía 
aguantó los envites y hasta 
hizo sus pinitos en busca de 
llevarse algo más que el empa
te. Tiene que cambiar esta nu
lidad atacante de los mucha
chos que entrena Izquierdo si 
quieren que el equipo vuelva al 
buen camino en que comenzó 
la competición

Al Diamante^ el árbitro le 
hizo una mala pasada en Lagu
na de Duero. Si ya contener al 
®Quipo local era difícil, pues 
está en una fase ascendente, 
con moral y con juego, ponga
mos que los goles segundo y 
tercero fueron transformando 
máximos castigos, que el“tien- 
cilla” se sacó de la manga 
tanto que lós aficionados cen-’ 
suraron su conducta Luego 
hubo fuera de juego en otros 
dos golea Y así... 6-1.

La AD. Las Navas, que acu
dió a Béjar con lo justo, doce 
jugadores incluido un juvenil 
como reserva aguantó bien y, 
con un árbitro que le trató de 
hundir, hasta última hora en 
que los textiles hicieron sus 
dos tantos.

Finalmente;, comentamos el 
buen momento del equipo tem- 
bleño qua ante el"coco” Whis- 
^ Dyc, que ya es líder, supo 
adelantarse en el marcador con

Miguel remau a puerta en el partido del Promesas contra el Guijuelo,

dos goles para luego caer por 
3-2. Buena reacción de los se
govianos y, también, ayudita 
arbitral

LA CLASIHCACION

Luego de esta jomada, la 
clasificación está encabezada 
por el Whisky Dyq con un 
punto sobre el Pedrajas El Tiem
blo baja del quinto al séptimo 
lugar, quedando a cuatro pun
tos del líder; el Promesas se 
mantiene en novena posición, 
el Diamantea como Las Navas, 
baj^ un escalón y quedan 
décimosegundo y décimoter- 
cero, a siete y ocho puntos de la 
cabeza

En la próxima jomada todos 
los equipos abulenses jugarán 
en casa Estos son los partidos:

MAYORA^ 
Promesas-Laguna Diamante- 
M. Monterrey, Las Navas- Atlé
tico Peñafiel y El Tiemblo-Pe
drajas. A juzgar por los adver
sarios y sü clasificación, en
cuentros difíciles para los abu- 
lensea excepto para el Dia
mante

Ante la próxima jornada el 
Diamante está en la cuerda 
floja porque no sabe en donde 
podrá jugar su partido contra el 
Matusalén Monterrey, ya que 
el plazo para jugar en la Escue
la de Policía finalizó en el 
partido contra el Real Avila 
Promesas hace ocho días. Ju
lián Sánchez ha comentado que 
en caso de que no se consi
guiera un terreno de juego en 
condiciones er Diamante C.F. 
se retirará de la competición de 
liga

Ningún acertante 
de 14 en la quiniela
Madrid Efe

No se ha registiado ningún 
acertante en la categoría espe
cial de 15 resultados ni tampoco 
en los de la primera categoría de 
14 resultados, por lo que los 24 
afortunados poseedores de bole
tos con 13 aciertos cobrarán 
4.051.679 pesetas, según ha de
terminado el escrutinio al ciento 
por ciento de la quiniela futbo
lística del domingo pasado.

Datos correspondientes a la 
jornada 10 de fecha 6/11/88:

Recaudación- 648.268.620 Pts. 
55% premios, 356.547.741.
Apuestas, 32.413.431.
Reparto provisional
Especial (15 aciertos): sin acer

tantes
L’ categoría (14 aciertos): sin 

acertantes
2 .® categoría (13 aciertos): 24 

apuestas a 4.051.679 c/una
3 .® categoría (12 aciertos): 404 

apuestas a 240.694.
Al no haber habido acertantes 

de 14 aciertos y 14 aciertos más 
complementario, el fondo acu- 
rnulado gran copa para una pró
xima semana será de 162 millones

al 
la

Robles Frfa^ Alvarez; Yeli. Antonio, Biri y Cruz Heredia

de CUARZO 
goleador en

JOYEWA - RELOJERIA

ANGEL
Obst^uiari con un mafnifico reloj i 
jugador det Real Avila C.F. máximo j 

temporada oficial

- REGALOS

’“^ T'  ̂de cuarzo- Í^LTÍ^LÍ^*?*’ r»“«'*"»ejorconducu"

JOYERIA ■ RELOJERIA ..OPTICA 
CglceiIOMiIo de Retojé» lONGINES - OMEGA • SEIKO

1 ENCENDEDORES "DUPONT"
San Millán, 2 y Duque de Álba. 1 — AVILA

TROFEOS DEPOn-nw^

El I Curso sobre la farmacología 
del doping se inauguró ayer
Madrid Efe

Uga de Fútbol Profesional « aiSó ajenen lasted"de 
Medicina (le la Universidad Complutense de Madrid con la única ÍSSte "" *“ ”*^ *“ “^ “^ S»tan“ ite Bur1ís“

Este I Curso cuenta con la 
colaboración del citado Depar
tamento de Farmacología la 
Escuela Universitaria de Enfer
mería y Fisioterapia la Escuela 
de Especialidad en Medicina 
de la Educación Física y el 
Deporta así como otras cáte
dras de la Facultad de Medi
cina

Al acto de apertura asistie
ron Javier Gómez Navarro, se
cretario de Estado para el De
porte Angel María Villar, presi
dente deJa Federación Espa
ñola de Fútbol, y Antonio Baró 
presidente de la LFP, entre otras 
personas del mundo del de
porte

En el curso, que finaliza hoy, 
impartirán clases quince pro
fesores, entre los que interven
drá Cecilia Rodríguez, directo
ra del laboratorio de Control de 
Doping del Consejo Superior 
del Deporte

'  --- ’"^— -------—

Según fuentes de la organi- I 
zacion,, se pretende dar a los | 
médicos de los clubes de fút- I 
bol de Primera y Segunda Divi- 1 
Sión los conocimientos bási- | 
eos con vistas a la futura im- 1 
plantación del control antido- | 
pirig en la competición liguera 1

En el Módulo!, titulado “Do- 1 
ping y su control”, se pretende 1 
d^ una introducción histórica \ 
(definición y Concepto, la his
toria y su evolución) y una j 
explicación de los métodos y 1 
mecanismos de recogida envío { 
y análisis de las muestraa 1

El Módulo II (“Farmacología 
de las sustancias dopantes”), 
consistirá en un análisis lo más 
pormenorizado posible de las 
distintas sustancias dopantes.

En este análisis, según di
chas fuentes, se pondrá espe
cial atención en desarrollar por 
menorizadamente la farmaco
logía de las sustancias.

HIPICA
Casi cuatro 
millones para dos 
plenos de la QH
Madrid. Efe

Cada uno de los dos máximos 
acertantes de las seis carreras de 
la quiniela hípica del domingo 
cobrarán 3.741.496, según el es
crutinio definitivo.

Con las cinco primeras carre
ras acertadas hay 66 boletos, que 
percibirán 113.378 pesetas y con 
las cuatro primeras carreras hay 
10.365 columnas, que cobrarán 
425 pesetas.

Total apostado: 24.077.350 pe
setas.

5 5% premios: 13.242.542 Pts 
Bote (6): 3.068.812 Pts.
18,33% (6): 4.414.180 Pts. 
Total (6): 7.482.992 Pts. 
Bote (5): 3.068.812 Pts. 
18,33% (5): 4.414.180 Pts. 
Total (5): 7.482.992 Pts. 
18,33% (4): 3.033.295 Pts. 
Combinación ganadora:

2?
3? 
4/ 
5? 
6?

carrera: (4) Pratchvogel 
carrera: (4) Torre Duero, 
carrera: (6) Rizino.
carrera- (12) Sayada

L carrera (8) My-Dí 
carrera (3) Bekaa

BALONCESTO «Mi

Interesados en 
formar parte de la 
Junta Electoral 
para la Federación 
Territorial
Avila Redacción

Los interesados en formar par
te de la Junta Electoral para 
miembros de la Asamblea Gene
ral y Presidente de la Federación 
de Castilla y León de Baloncesto 
deben comunicarlo en sus res
pectivas federaciones.

La federación abulense está 
constituida ahora en forma de 
Gestora, cuyo presidente es Ja-
cinto Navas, tienen sus oficinas

f en la Casa del Deporte del Poli- 
deportivo Territorial de Avila que ’ 
está situada en la avenida de la

, Juventud sin número. '
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Anuncios breves Anuncios breves Programas de T.V.E.

ALQUILERES ^HABITAT

—Alquilo piso amueblado, con 
calefacción individual Teléfono 
22 13fti

— Se alquila piso amueblado. Te
léfono 22 04 68.

— POMAR ALQUILA local 
en Paseo de S. Roque. 80 m/2. 
Teléfono 22 50 35.

— POMAR ALQUILA local 
en C/ Fivasa(en esquina), 80 m/2. 
Teléfono 22 50 35.

— POMAR ALQUILA local 
en C/ Cruz, 554 m/2. Ideal garaje, 
almacén, industria Tlf. 22 50 35.

— POMAR ALQUILA local 
en Avda de José Antonio, 400 
m/2. Ideal almacén, industria 
Telef. 22 50 35.

AGENCIA DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA POMAR San Juan 
de la Cruz, 20, 3.°-3.

COCHES VENTA
—Vendo camión Pegaso, 4 ejes. 
Caja Comercial tarjeta nacional. 
Teléfono 24 42 09.

—Citroen AKS-400. Buen estado. 
Martícula AV-5.266-A 29 10 37. 
(Llamar a partir 9 noche).

— OCASION.—Camiones 3 ejes, 
2 ejes, basculantes-GRUA porta- 
coches marca MAN, furgonetas- 
HERCALSA Polg Ind. Telf. (911) 
42 10 10 SEGOVIA

—COMPRAMOS, tarjetas de trans
porte S.P., con o sin vehículo. 
Teif. (911) 42 10 10. SEGOVIA

DEMANDAS
—Busco bar en alquiler o traspa
so. Teléfono 22 71 11.

— Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra, Zo
na Avenida José Antonio, Paseo 
Don Carmelo, Plaza Santa Ana 

Razón, escribir al apartado de 
Correos, 8. de Avila Referencia’ 
Garaje.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra-' 
mi entos de fincas rústicas. Venta 
de materiales."Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PISOS VENTA
— Compro casa antigua 150 m2, 
aproximadamente Para construir. 
Teléfono 22 21 09.

—Vendo piso de 4 dormitorios. 
C/ Rafaela de Antonio. “Econó
mico”. Teléfono 21 26 49.

júVíeI DE CASTRO

|^UTO4<OKILCS
~^^ AUTENTICAS OPORTUNIDADES 

DE AUTOMOVILES SEMI-NUEVOS 
Avda, de Madrid, 23 Teléfono 21 32 46 AVILA

Promt ción 
Teniente Arévalo
6 VIVIENDAS 

LOCALES 
GARAJES

NUEVA CONSTRUCCION
INFORMACION:

PIAZA DE LA FRUTA. 8. (Oficinas)
_ _ _ _ _ Teléfono 25 19 27.

ENSEÑANZA

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES
• AUXILIARES JUSTICIA
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA.
ACADEMIA RODRIGUEZ
CZ BLASCO JIMENO, 10.
05001 AVILA
TLF.: 21 16 71

TRABAJO
— Se necesita empleada de ho
gar externa Tlf. 22 11 38. De8,30 
a 9,30 tarde.

— se necesita cocinero con ex
periencia para restaurante. Telé- 
fono(91) 855 90 92. Sr. Santama
ría

— iRABAJO por corresponden
cia 28.000 semanal Apartado 
1.064 Granada Adjuntar sello.

— Ofrezco trabajo, chicas inter
nas, 16-18 años, contrato de for
mación. Hostelería Teléfono (91) 
234 24 77.

— Se necesita empleada de. ho
gar interna matrimonio solo con 
asistenta Telf. 21 32 58.

— Necesito chica interna para 
Madrid (Las Rozas). Mayor 18 
años. Tlf. (91) 630 18 77.

—Por próxima apertura en Avila 
Precisa 6 personas mayores 25 
años responsables, total o par-, 
cial buenos niveles de benefi
cios, R M. Sr. Arroyo. Teléfono 
96-361 77 61.

TRASPASOS
-^se naspasa Pub en funciona
miento en Avda Portugal. Telé
fono 22 85 45. Llamar de 2 a 3.

VENTAS
—Vendo casa grande y rústicas 
en Herradón de Pinares. 22 88 45.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— se vende o traspasa rapeien a- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

— Vendo moto 75 ce 35.000 Ptas. 
Teléfono 21 16 71.

— Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

— Vendo moro BMW R-80-7 ca
renado RS, maletas, M- DD. 580.000 
pesetas. Teléfono (91) 897 07 61.

— Vendo compresor Mercury 500, 
19 cv. año 86. 300.000 pesetas. 
Teléfono (91) 897 07 61.

—^Vendo cachorros Boxer. Telé
fono 22 49 82.

- jc venuen maquinas de peta- 
cos, de segunda mano, para par
ticulares. Telf. 22 91 28. De5 a9.

HABITAT

precio. ~'’^ 
Hábitat vende
Apartamento 75 m / 
Gastos comunes.,-'’^ 
Muy buen estado. ।
Hábitat vende Z 

k Local. Plaza Santa.^/ 
peresa 200 m2. Muy^* ’ < 
jcomercial Oportuni- 1 , 
{dad -^.'5
1 Hábitat vende 
< Local Plaza del Ejér- ' 1 

cito. 260 m2. Planta y 
calle. Sin acondicio- , 

Z,nar. ■—i_^;^
1LHábitat vende '^,^^ 
KLocal Plaza del Ejér-' . 
) cito. 400 m Sin acón-/ * 

' dicionar. Amplia fa-- | 
chada — 
«Hábitat vende ' 1 
Piso. Valle del Cor- ; 

Cneja 3 dormitorios. / 
^Planta 4. Dos térra-' * 

zas. Garaje. Buen pre- . 
CÍO- 7 

Hábitat vende 1^' 7 
Piso. San Roque. lOSy^j 
m. Tres dormitorios. j 
2 baños. Garaje y^ j 
trastero.

VHábitat vende Ví 
'^Locales Zona Centro."'
17 a800 m En cons
trucción Entrega 8 
meses. Facilidades 
hasta 20 años. ,*i

Agencia inmobiliaria 
Plazuela de la Fruta R 

> Oficina 9. Telf 25-19-27.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA" 

25 - 20 - 52 
21 - 26 - 40 
25 - 15 - 36. 
25-15-37

Para seguir progresando 
necesitamos su ayuda 

¡Hágase socioi 

udibef
Asociación UNICEF-España

Solicite información:
Apartado de Correos 12.021 

28080-MADRID

MARTES, 8 MIERCOLES, 9

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
Incluye: Avance informativo, 
dibujos animados, el tiempo, 
“Con tu cuerpo” (gimnasia).
8,30: TELEDIARIO MATINAL 
9,00: POR LA MAÑANA 
Incluye:
CUNA DE LOBOS.
Episodio n.° 27.
DINASTIA.
Episodio n.° 169. Sarah no logra 
sobreponerse a la pérdida de su 
familia e intenta suicidarse. La 
prsencia de Krystle en su casa 
lo impide.
13,00: KISSYFUR
"La miel es muy nutritiva”. Kis- 
syfur es testigo del abandono 
de su papá por parte de la 
señorita Emy, que ahora pre
fiere la compañía de otro oso 
más galante.
13,30: 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO TERRI
TORIAL. '
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: LA FAMILIA DR0M- 
BUSCH.
“El tiempo después”.
16,40: TAL CUAL.
17,50: AVANCE TELEDIARIO. 
17,55: LOS MUNDOS DE YUPI. 
18,20: QUE VIENE MUZZY. 
Unidad 14.
18,35: EL MISTERIO DE. LA 
FLOR MAGICA
“El amor inconstante”. En su 
búsqueda de la flor de los siete 
colores, Lilí encuentra una fa
milia holandesa en cuya com
pañía aprende la leyenda de “El 
tulipán y la doncella encan
tada”.
19,00: LA NAVE TIERRA 
“Las obras públicas”.
19,25: ENTRE LINEAS.
19,55: CALLE TRANQUILA 
“Amor a primera vista”.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,00: EL TIEMPO.
21,15: TARIRO TARIRO.
22,25: SESION DE NOCHE. 
Ciclo Ava Gardner. “Mundos 
opuestos”.
0,20: TELEDIARIO 3.
0,40: TELEDEPORTE.
0,55: TESTIMONIO.
Testimonio de Carmen Areta

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO TERRI
TORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1.
15,30: LA OPERA SALVAJE. 
“Esos cantos que vienen del 
mar”.
16,30: ZARZUELA (R). 
“Antología de la zarzuela la 
hierba y la floi”. -
17,30: LOS CONCIERTOS DE 
POPGRAMA (R).
Burning Van Morrison y Bob 
Dylan
18,30: POSESION.
Episodio n.” 23.
19,30: EL PLANETA TIERRA 
“El rompecabezas del clima”.
20,30: LA AVENTURA DE LAS 
PLANTAS.
"La caña y el roble”.
21,00: EL MIRADOR
21,15: EL TIEMPO ES ORO.
22,15: TENDIDO CERO.
22,45: LA BUENA MUSICA. 
"Música desde... la catedral de 
Málaga”. El organista Adalber
to Martínez Solaesa catedráti
co del Conservatorio Superior 
de Málaga interpreta en la ca
tedral de dicha ciudad obras de 
Cabanilles, Marcello, De Sola 
Durán, Valeri AraUxo y Viyals.

.23,40: SUPLEMENTOS 4.-

PRIMERA CADENA

8,00; BUENOS DIAS
8,30; TELEDIARIO MATI

NAL
9,00; POR LA MAÑANA

Incluye: Cuna de lobos.
Dinastía Episodio n° 170. 

Adam se da a la bebida, deses
perado por el chantaje a que 
está siendo sometido por parte 
de Neal MeVane. La fiesta de 
despedida de soltera de Dane 
tiene el desagradable final de 
una Adam ebrio. Intérpretes: 
John Forsythe, Linda Evans, 
Joan Collins, Gordon Thomson, 
Leann Hunley, Terri Garber.

13,00; ERASE UNA VEZ.. EL 
HOMBRE (R).

"Erase una vez... la Tierra, ¿y 
mañana?”. Estamos en 1957. 
Pedro es un joven profesor 
casado con Flor, una joven 
investigadora Ambos viven en 
una mansión rodeada de árbo
les donde juegan sus hijos. La 
televisión presenta imágenes 
sensacionales; un "spoutnik’ 
vuela alrededor de la Tierra 

13,30: 3 por 4
14,30; INFORMATIVO 

TERRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1
15,35: LA FAMILIA 

DROMBUSCH 
“El reto”.
16,40: TAL CUAL
17,50; AVANCE TELEDIARIO
17,55; LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,20: QUE VIENE MUZZY 
18,35; LOS GEMELOS 

EDISON
"En busca del centavo per

dido”. Tom ha perdido un cen
tavo, cuya recuperación es vi
tal para un familiar. Explica
ción; fabricación de un elec
troimán.

19,00: CIRCO POP
19,25; HABLANDO CLARO
20,30: TELEDIARIO2
21,00: EL TIEMPO
21,15: GARIBALDI
22,20: CANCION TRISTE 

DE HILL STREET
"El capitán”. El capitán Fo

rillo debe asistir a una reunión 
de mandos y el teniente Caye
tano queda como capitán en 
funciones. El primer problema 
que se encuentra es el secues
tro de la oficial Buzhardt, a la 
que amenazan coñ matar si la 
policí a no acepta las condicio
nes exigidas por el secues
trador.

23,20: EL PERRO VERDE 
0,15: TELEDIARIO 3 
0,35: TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL

15,00: TELEDIARIO!
15,30: LA OPERA SALVAJE 
"El ojo del cóndor: Perú”.
16,30: ERAMOS TAN 

JOVENES
17,30: TRES AL DIA
18,30: POSESION
19,30: SECUENCIAS
20,30: EL DESCUBRIMIENTO 

DE LA PINTURA .
21,00: EL MIRADOR
21,15; EL POETA EN SU VOZ 
"Pablo García Baena”.
21,30: A TRAVES DEL ESPEJO 
"Nicaragua: sangre y miel”.
22,50: SUPLEMENT0S4 , 
23,20: SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN. ’ ■
0,10: TIEMPO DESCREER

MCD 2022-L5



Descubridores y conquistadores acostumbraban a peregrinar antes a los pies de la Virgen de Guadalupe. Foto: EPR

El monasterio de Guadalupe, cuna de la 
Hispanidad, celebra su sexto centenario
Antonio Armiño. Europa Press. la Humanidad. La petición de que Guadalu

pe sea Patrimonio de la Humanidad ha sido 
planteada formalmente por el Ministerio de 
Cultura ante la UNESCO. El protagonismo 
indudable de Guadalupe en la gesta america
na y la cercanía del centenario del Descubri
miento convierten en especialmente oportu
nos estos acontecimientos.

El Monasterio de Guadalupe, prodigio de 
piedra y arte en medio de las tierras extre- 
nieñas, celebra el sexto centenario, precisa
mente cuando, después de tan larga historia, 
está a punto de ser declarado Patrimonio de

La imagen de la Virgen de 
Guadalupe, una pequeña ta
lla morena, fue hallada en el 
siglo XIII por un vaquero a 
orillas del río Guadalupe, en 
las estribaciones de la sierra 
de Villuercas (Cáceres).

Alfonso XI mandó iniciar 
la construcción del monas
terio, que fue erigido en 
1389 por Juan I de Castilla 
mediante una provisión real 
firmada eñ ’Sotos Albos 
(Avila). Desde entonces, Gua
dalupe fue visitado por im
portantes personajes, como 
la mayoría de los Reyes de 
España y de Portugal. Los 
Reyes Católicos estuvieron 
20 veces, y la reina quiso que 
se guardara allí su testamen
to original.

Guadalupe está entraña
blemente unido a la epopeya 
del descubrimiento de Amé
rica. Descubridores y con
quistadores, y todos los que 
se dirigían al nuevo Conti
nente, tomaron la costumbre 
de acudir antesa los pies de la 
Virgen de Guadalupe, y lo 
mismo a la vuelta de tan le
janas tierras.

Movilizaciones juveniles 
contra el PEJ

Madrid. Ete.

La plataforma juvenil en de
fensa del empleo, que agrupa a 
varias asociaciones de jóvenes, 
ha programado un calendario de 
movilizaciones que empieza hoy 
y se prolongará hasta el 3 ó 6 de 
diciembre con una marcha de 
jóvenes hacia Madrid para pro
testar contra el Plan de Empleo 
Juvenil.

Esta plataforma se reunió ayer 
con representantes de las eje
cutivas de UGT y CCOO para 
tratar de articular las acciones 
contra esta iniciativa guberna
mental en la línea ya avanzada 
por las centrales mayoritarias.

A partir de hoy, estas organi
zaciones juveniles iniciarán un 
proceso informativo para “des
montar la opinión que el Go
bierno ha emitido sobre el plan

El monasterio, levantado 
en estilo gótico-mudéjar, 
guarda multitud de obras de 
arte, procedentes de las ofren
das que durante siglos se 
han hecho a la Virgen. Des
taca, en la sacristía, una co
lección de cuadros de Zur
barán que puede considerar
se la más importante del 
mundo.

DE LOS JERÓNIMOS A 
LOS FRANCISCANOS

Juan I anunció en la pro
visión real de erección del 
monasterio que vendría la 
orden de los Jerónimos, con 
30 monjes. El 22 de octubre 
de 1389, la orden de los Je
rónimos —vinculada también 
a Yuste— entraba en Ex
tremadura. Guadalupe se con
virtió en un gran complejo 
de hospitales, hospederías, 
casas de acogida a peregri
nos, molinos, talleres de in
geniería, escuelas de medici
na, canto y teología.

En 1835, la desarmotiza- 
ción afectó gravemente a 
Guadalupe. En el año 1908, 
los franciscanos comenzaron 

de cibtratación de inserción la
boral para, los jóvenes”, dijo Ana 
Isabel Rodríguez, portavoz de la 
plataforma.

El 24 de noviembre están pre
vistas en las principales capita
les de provincia asambleas en 
centros de enseñanza y trabajo 
que pueden confluir en mani
festaciones conjuntas de orga
nizaciones juveniles y sindica
tos.

La Oposición amenaza 
con un plante en el debate 
de los presupuestos
Madrid. Efe.

Los grupos políticos de la opo
sición no descartan abandonar 
la comisión de Presupuestos del 
Congreso de los Diputados o 
presentar,iniciacivas parlamen
tarias en el caso de que el Go
bierno no dé trámite, para su 
debate parlamentario, a las en

la restauración, en 1928 fue 
coronada la imagen, y en 
1958 el templo fue erigido en 
basílica.

UN LUGAR DE 
PEREGRINACIÓN

Guadalupe sigue siendo 
hoy lugar de peregrinación. 
La imagen de la Virgen, a la 
que en 1340 se atribuyó la 
victoria de la batalla del Sa
lado, ha conservado e in
crementado la veneración de 
los habitantes de la región y 
de otros muchos lugares.

Hasta las estribaciones de 
la sierra de Villuercas llegan 
cada día más visitantes. En 
1982, durante su visita á 
nuestro país, el Papa Juan 
Pablo II rezó a los pies de la 
Virgen de Guadalupe. El Co
legio de Infantes o de Gra
mática, del siglo XVI, ha si
do habilitado como parador 
de turismo, y en el Hospital 
de San Juan Bautista, del si
glo XV, se han instalado co
cinas, garajes y demás servi
cios. En el mismo manaste- 
rio existe una hospedería. 

miendas relacionadas con un 
aumento de gastos o una dismi
nución de ingresos, según dijo 
Manuel Renedp.

Kenedo, portavoz adjunto de 
Coalición Popular, declaró a Efe 
que la postura de todos los gru
pos de la oposición es unánime 
en este sentido.

Según establece la Constitu
ción y el propio Reglamento del 
Congreso, todas las enmiendas 
que impliquen un aumento de 
gastos o una disminución de 
ingresos habrán de ser estudia
das antes de su debate parlamen
tario por el Gobierno.

Para Kenedo, si en un debate 
de presupuestos “no se puede 
hablar de rebajar impuestos o de 
pedir aumentos de determinados 
gastos, se está coartando incons- 
titucioñalmente el derecho y el 
deber que tenemos los diputa
dos y los grupos políticos de 
plantear los problemas que exis
ten en la actualidad”.

Martes, 8 de noviembre de 1988

Ss. Segundo, Severiano, Carpóforo y Victorino, Primo, Macario, 
Justo y Amaranto, los Ss. Cuatro Coronados, mrs; Matrona abdsa; 
Moroc, Gofredo obs; Drotovaldo, Eufrosina, Hugo cfr.: Gregorio, 
Tisilo abades.

El sol sale a las 7,53 y se pone a las 17,04.
La Luna sale a las 5;46 y se pone a las 16,09.
Luna nueva el día 9 en Escorpión.

La,solana
José Manuel SERRANO

Pasarse de un partido a otro

T
IENE razón el ex-presidente de Alianza Popular, Manuel 
Fraga, cuando critica el sistema electoral español por 
permitir que un parlamentario deje su partido y se pase a 

otro sin renunciar al escaño. En este país nuestro, el cambio de 
traje es costumbre entre la clase política. Más de uno renunció 
a sus ideales, renegó de sus compañeros de partido y se fue a 
buscar cobijo en la casa de enfrente; eso sí, con todo el equipa
je, incluida el acta de diputado, senador, procurador, concejal 
o lo que sea.

H
AY “fugas” políticas que son sonadas. Por citar dos, la 

de* Jorge Verstrynge, mano derecha de Manuel Fraga 
al que abandonó. De haber sido secretario general de 

AP, Verstrynge se quiere pasar al PSOE. Eso sí, no ha dejado 
su escaño, que consiguió gracias a Alianza Popular. ¿Cómo 
puede permitirse esto? Los votantes aliancistas se sienten enga
ñados.

I
GUALMENTE se sienten engañados los votantes del CDS 
que, en las elecciones europeas, dieron su apoyo a la lista 
de este partido y en la que iba la eurodiputada Carmen 

Díez de Rivera. Esta ha abandonado el partido que lidera 
Adolfo Suárez alegando coherencia ideológica. Conserva, no 
obstante, su escaño en el Parlamento de Estrasburgo y, por 
supuesto, el sustancioso sueldo que ello conlleva. Carmen. Díez 
de Rivera, Jorge Verstrynge y muchos otros no están moral- 
mente capacitados para hablar de coherencias ideológicas si 
no son consecuentes. Si ambos señores parlamentarios —y los 
que están en el mismo supuesto— hubieran dejado sus escaños, 
merecerían el máximo respeto. Cada cual es muy libre de modi- 
fícar sus ideas. Pero con todas las consecuencias. Déjese el 
partido, si se quiere, pero renúnciese al escaño. Sólo así habrá 
coherencia ideológica. Ló demás...

ZELl tiempo

Cubierto en el centro y la 
vertiente atlántica
Madrid. Efe.

Para hoy se esperan cielos 
muy nubosos o cubiertos en la 
vertiente atlántica de la penín
sula, con precipitaciones, ge
neralmente en forma de chu
bascos moderados y ocasio
nalmente tormentosos, en Ga
licia, Asturias, ambas castillas, 
Madrid, Extremadura y Anda
lucía, informa el Instituto Na
cional de Meteorología.

Las precipitaciones podrán 
ser localmente intensas en An
dalucía Occidental. En el resto 
de España habrá predominio 
de cielos nubosos, con algún 
chubasco en Canarias y riesgo 
de alguna precipitación débil 
en zonas montañosas, litoral 
mediterráneo de la Península y 
Baleares.

Las temperaturas se manten
drán suaves, con valores muy 
similares a los de ayer en todas 
las regiones.

OINICIE
Organización Nacional de Ciegos

NUMERO PREMIADO AYER

2 8 6 1 7

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO DE 
AVILA

Datos correspondientes al día 
7 de Noviembre.

Temperatura máxima: 12° a 
las 16,10 h. Mínima: 8,4° a las 
3,10 horas.

Precipitación (lluvia) regis
trada hasta las 19 horas: 0,1 
litro por metro cuadrado. Pre
cipitación (lluvia), desde las 19 
horas del día 6 hasta las cero 
horas del día de la fecha: 0,4 
litros por metro cuadrado.

Horas de sol: 0.
V. máxima del viento: 44 ki

lómetros por hora; dirección 
sur-sureste.

Cielo cubierto.
Presión atmosférica; 664,9 

milímetros.
Humedad relativa media del 

aire: 93%.
Hubo neblina en la mañana.

LA HACIENDA DEL CAFE S.A. 
TOSTADERO DE CAFE

Poí Ind Las Hervencias, s/n. 
3.“ Fase-Parcela N.° 1-22

Teléfonos!! 37 81 -21 27 14.

MCD 2022-L5


